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КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, прошу всех занять рабочие места 

и зарегистрироваться. Кворум для проведения заседания Думы составляет        
25 депутатов, в зале присутствует согласно регистрации 41 депутат, т.е. 
необходимое количество депутатов в зале для проведения Думы имеется. 
Поэтому в соответствии со ст. 62 Регламента областной Думы объявляю 
очередное 38-е заседание областной Думы 5-го созыва открытым (звучит гимн). 

Уважаемые коллеги, в работе нашего заседания принимают участие 
Якушев Владимир Владимирович, Сарычев Сергей Михайлович, Руцинский 
Андрей Иванович, Валеев Эрнест Абдулович, Пономарев Михаил Николаевич, 
Сафонов Александр Николаевич, Первушин Валерий Петрович, Тютюник Роман 
Николаевич, Богинский Михаил Вячеславович, Огородников Дмитрий Олегович, 
Кащук Анна Николаевна, Миневцев Сергей Васильевич, а также другие 
представители федеральных, региональных органов власти, работники аппарата 
Думы, представители СМИ и общественных организаций. 

Прежде всего позвольте мне от имени депутатов областной Думы 
поздравить с днем рождения наших коллег традиционно, отметивших свои дни 
рождения в период между заседаниями Думы, Осадчука Андрея Михайловича, 
Шустову Галину Степановну, Караякова Рустама Абдулкадировича, Козлова 
Сергея Сергеевича, кстати, он отмечает день рождения свой именно сегодня, и 
на фракции его поздравили с днем рождения тоже, а также хотелось бы 
поздравить Валеева Эрнеста Абдуловича, который тоже отметил 7 апреля день 
рождения. 

Желаю всем именинникам доброго здоровья, счастья, благополучия, 
дальнейших успехов и благодарю всех за сотрудничество. 

А сейчас я хотел бы передать слово Якушеву Владимиру Владимировичу, 
пожалуйста. 

 
ЯКУШЕВ. Добрый день, уважаемые коллеги! Традиционно тоже хотелось 

бы поздравить всех именинников. 7 апреля у нас был день рождения у Валеева 
Эрнеста Абдуловича, он присутствует на заседании, давайте мы поздравим его с 
днем рождения, поблагодарим его за ту работу, которую он делает в Госдуме, 
пожелаем здоровья, благополучия, всего самого, самого доброго 
(аплодисменты). 

У Осадчука Андрея Михайловича 30 апреля также был день рождения, 
поэтому давайте поздравим, пожелаем благополучия, здоровья, успехов во всех 
делах и начинаниях (аплодисменты). 

У Шустовой Галины Степановны 22 мая был день рождения. Давайте 
поздравим ее, пожелаем здоровья, благополучия. Пусть всегда остается такой 
же красивой и обаятельной женщиной (аплодисменты). 

У Караякова Рустама Абдулкадировича 24 мая также был день рождения. 
Давайте мы также поздравим его. Пожелаем ему здоровья, благополучия 
(аплодисменты). 

У именинника, который сегодня именинник, у Козлова Сергея Сергеевича 
день рождения, поэтому давайте его поздравим, пожелаем как бы всего самого 
доброго, успехов (аплодисменты). 
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И еще одно сообщение у нас. У Олега Леонидовича 5 мая в 5 часов утра 
родилась дочь, поэтому давайте мы его поздравим, поблагодарим за то, что он 
выполняет наказы Президента по исправлению демографической ситуации. 
Поэтому спасибо, Олег Леонидович. 6-й официальный ребенок у Олега 
Леонидовича. Он у нас многодетный отец. Здоровья дочери, радости родителям, 
чтобы все было хорошо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, давайте перейдем к обсуждению 

повестки дня. 
Вопрос № 1. 
 
 

УТВЕРЖДЕНИЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ 
 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Соответственно проект был рассмотрен и на Совете 

Думы, и рассмотрен на фракции. Разумеется, он был сформирован по 
предложению комитетов областной Думы, поэтому предлагается принять его за  
основу. 

Кто за данное предложение прошу проголосовать. 
 
За    -  38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  3 
 
Решение  принято. 
 
Замечания по повестке дня есть? Замечаний нет. 
Коллеги, я хотел бы довести до вас определенную информацию по 

регламенту обсуждения сегодняшних вопросов. Это предложение и комитетов, и 
Совета Думы. Сегодня в 15 часов под эгидой Администрации Президента будет 
проводиться совещание в Тюмени, поэтому нам желательно до этого времени 
завершить заседание Думы, потому что ряду участников сегодняшнего 
заседания Думы надо присутствовать на этом совещании. 

В частности, предлагается по вопросу № 3 об информации Управления 
федеральной налоговой службы России по Тюменской области о поступлении 
налоговых платежей и задолженности по ним по состоянию на 1 апреля        2015 
года  и вопросу № 5 об отчете об исполнении областного бюджета за 1-й квартал 
2015 года предоставить докладчикам и содокладчикам общее время до 10 минут 
для доклада и содоклада в целом. Для прений по вопросам, которые включают в 
себя вопросы к докладчику и содокладчику или выступление, предложение к 
тексту проекта областного закона, проекта постановления по данному вопросу, 
также предоставить до 10 минут.  

Далее, что касается вопроса № 4: о проекте закона Тюменской области об 
исполнении областного бюджета за 2014 год - предлагается предоставить 
докладчику и содокладчику общее время до 15 минут и на прения и обсуждения 
тоже выделить 15 минут. 

Вопрос № 10 о проекте закона Тюменской области "Об исполнении 
бюджета территориального фонда обязательного медицинского страхования 
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Тюменской области за 2014 год" предлагается предоставить докладчику и 
содокладчику до 10 минут совместное время, а в целом для прений по вопросу 
до 5 минут, а также заслушать вопрос № 6 об информации Правительства 
Тюменской области о реализации госпрограммы Тюменской области "Основные 
направления деятельности по реализации государственной политики в сферах 
национальных, государственно-конфессиональных и общественно-политических 
отношений и профилактике экстремистских проявлений" без доклада, а при 
обсуждении перейти непосредственно к прениям по вопросу и голосованию по 
нему. 

На фракции прозвучали предложения некоторых депутатов, в том числе и 
докладчиков со стороны Думы, о том, чтобы даже по тем вопросам, о которых я 
сказал, если не настаивают докладчики со стороны, то докладов не слушать, 
потому что материалы у всех у вас есть, а сразу переходить к вопросам и сразу, 
так сказать, переходить к обсуждению этих докладов или сообщений, или 
вопросов. 

Кроме того, предлагается обеденный перерыв с 13 до 14 не делать, а 
работать по 1,5 часа и через каждые 1,5 часа работы делать перерыв на          15 
минут. 

Я ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы предложенный проект повестки дня и порядок обсуждения 

вопросов принять, прошу голосовать. 
 
За    -  39 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Итак, переходим к вопросу № 2 повестки дня. Будем считать, что мы с вами 

договорились и о порядке обсуждения, и по очередности рассмотрения 
вопросов, и по самой повестке. 

Вопрос № 2. 
 
 

О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯЗАННОСТЕЙ МИРОВОГО СУДЬИ 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, рассмотрев заключение 

квалификационной коллегии судей Тюменской области о рекомендации 
кандидата на должность мирового судьи судебного участка № 1 Исетского 
судебного района от 24 апреля 2015 года, комитет по госстроительству и 
местному самоуправлению рекомендует привлечь Черепанову Елену 
Витальевну, судью в отставке, к исполнению обязанностей мирового судьи 
судебного участка № 1 Исетского судебного района Тюменской области на срок 
до 1 года. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы к докладчику? К 

докладчику нет вопросов. Какие есть вопросы к Елене Витальевне, коллеги? 
Тоже нет вопросов. Будем голосовать. 
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Кто за то, чтобы привлечь Черепанову Елену Витальевну, судью в отставке, 
к исполнению обязанностей мирового судьи судебного участка № 1 Исетского 
судебного района Тюменской области на срок до 1 года, прошу голосовать. 

 
За    -  38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  3 
 
Решение  принято. 
 
Поздравляю Вас, желаю Вам успехов. 
Кто за то, чтобы постановление по данному вопросу принять в целом, оно 

включает в себя 2 пункта, прошу голосовать. 
 
За    -  41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 3. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ УПРАВЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОЙ НАЛОГОВОЙ СЛУЖБЫ 
РОССИИ ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О ПОСТУПЛЕНИИ НАЛОГОВЫХ 

ПЛАТЕЖЕЙ И ЗАДОЛЖЕННОСТИ ПО НИМ ПО СОСТОЯНИЮ НА 01.04.2015 
 
 
ГОРИЦКИЙ. Доброе утро, уважаемые коллеги! Комитет рассмотрел вопрос 

об информации Управления Федеральной налоговой службы России по 
Тюменской области о поступлении налоговых платежей и задолженности по ним 
по состоянию на 1 апреля 2015 года. 

Необходимые материалы у вас имеются. Я бы предложил сразу без 
доклада перейти к обсуждению данной информации и слово для пояснений и 
ответов на вопросы предоставить и.о. руководителя Управления Чалиловой 
Татьяне Михайловне. 

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу проект 
постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Коллеги, никто не настаивает на докладе? Нет. 

Хорошо. Коллеги, вопросы? Вопросов нет, да? Кто желает выступить, коллеги? 
Желающих выступить тоже нет. Тогда принимаем постановление. 

Предлагается, ну, я не буду зачитывать его, опять у вас у всех оно есть. 
Если нет по нему замечаний, то предлагается его принять в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
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За    -  41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 4. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1220-05  
"ОБ ИСПОЛНЕНИИ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА ЗА 2014 ГОД" 

(первое - второе окончательное чтения) 
 
 
ГОРИЦКИЙ. Комитет рассмотрел вопрос о проекте закона Тюменской 

области "Об исполнении областного бюджета за 2014 год". В соответствии с 
требованиями бюджетного законодательства и Счетной палаты Тюменской 
области была проведена внешняя проверка  отчета об исполнении областного 
бюджета за 2014 год и представлено заключение. 

В ходе проведения данной проверки нарушений бюджетного 
законодательства выявлено не было. Анализ исполнения областного бюджета за 
2014 год показал, что доходы областного бюджета составили более                  
114 млрд. руб., или 111% к плановым назначениям. 

По сравнению с доходной частью и показателями 2013 года доходы 
областного бюджета больше на 31 млрд., или практически 28%. 

Основными доходными источниками в структуре поступлений налоговых и 
неналоговых доходов областного бюджета является налог на прибыль - это 75%, 
и налог на доходы физлиц - более 12%. 

Налог на прибыль в 2014 году поступил в объеме более 102 млрд. руб., или 
114% к плану. Это выше, по сравнению с показателем 2013 года, на                
36,5 млрд. руб., или на 55%. 

Налог на доходы физлиц поступил более 17 млрд. руб., или 101% к 
плановым показателям. Увеличение, по сравнению с показателями 2013 года, 
составило 2,2 млрд. руб., или 17%. 

В 2014 году в структуре налоговых доходов, по сравнению с показателями 
2013 года, увеличилась также доля налога на имущество организаций, и в общей 
сложности она составила 6,5 млрд. руб. 

Расходы областного бюджета в 2014 году составили более 135 млрд. руб., 
или 96% к плановым показателям. 

Приоритетным направлением бюджетной политики по-прежнему остается 
финансирование мероприятий по реализации соцвопросов. На эти цели в     
2014 году было направлено 58,5 млрд. руб., или 43% от общих расходов 
областного бюджета. 

В 2014 году было реализовано 36 областных целевых программ, на 
выполнение которых было направлено более 104 млрд. руб., что составляет 77% 
от общего объема расходов областного бюджета. 

Необходимые материалы у вас имеются. Дополнительную информацию и 
пояснения может предоставить зам. Губернатора области, директор 
Департамента финансов Тюменской области Крупина Татьяна Львовна. 
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Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять данный 
законопроект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Коллеги, будем слушать доклад или к вопросам сразу 

перейдем? К вопросам. Есть вопросы? Вопросов нет. Коллеги, желающие 
выступить? Тоже не вижу. 

Тогда предлагается принять в 1-м чтении проект закона "Об исполнении 
областного бюджета за 2014 год" с учетом результатов лингвистической 
экспертизы и рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в 
ходе настоящего заседания Тюменской областной Думы. 

Кто за принятие первого постановления в таком виде в целом, прошу 
голосовать. 

 
За    -  38 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    -  37 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Я полагаю, что это объясняется не равнодушием депутатов, а то, что у 

каждого такая папка могла появиться в 5 см толщиной по данному вопросу. 
Вопрос № 5. 
 
 

ОБ ОТЧЕТЕ ОБ ИСПОЛНЕНИИ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА ЗА ПЕРВЫЙ 
КВАРТАЛ 2015 ГОДА 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос об отчете об 

исполнении областного бюджета за 1-й квартал 2015 года. Доходы областного 
бюджета за 1-й квартал текущего года составили 38 млрд.       864 млн. руб., или 
35% к плановым назначениям. 

По сравнению с аналогичным периодом прошлого года доходы областного 
бюджета выше на 6 млрд. руб. Данное увеличение связано с ростом 
поступлений налоговых доходов. 

Основные доходные источники в структуре поступлений налоговых и 
неналоговых доходов те же: налог на прибыль организаций более 80%, налог на 
доходы физлиц - 10%. 
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Поступления по основному бюджетообразующему налогу - налогу на 
прибыль организаций, составили в 1-м квартале текущего года более                 
29 млрд. руб., или 40% к годовому плану. 

Налога на доходы физлиц поступило в областной бюджет в 1-м квартале 
2015 года более 3 млрд. 600 млн. руб., или 21% к годовым плановым 
назначениям. 

Расходы областного бюджета в 1-м квартале 2015 года составили 16 млрд. 
775 млн. руб., или 14% к плановым годовым ассигнованиям. 

Необходимые материалы у вас имеются. Дополнительную информацию и 
пояснения может предоставить Крупина Татьяна Львовна. 

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу проект 
постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Пожалуйста, Татьяна Львовна. 
 
КРУПИНА. Уважаемые депутаты, в наступившем году деятельность 

органов госвласти области и бюджетная политика осуществлялись в 
соответствии с утвержденным планом первоочередных мероприятий по 
обеспечению устойчивого развития экономики и социальной стабильности в 
Тюменской области. 

Для обеспечения сбалансированности бюджета финансируются только 
приоритетные мероприятия. Финансирование непервоочередных расходов 
временно отложено. Проведена блокировка расходов через уменьшение лимита 
бюджетных обязательств на сумму свыше 8 млрд. руб. 

Принимаемые меры обеспечили финансирование всех принятых 
бюджетных обязательств. В полном объеме профинансированы расходы по 
предоставлению госуслуг. 

Своевременно выполнены обязательства по оказанию мер соцзащиты 
населения. При поддержке бюджета проведена подготовка агросектора к 
весенне-полевым работам, обеспечен необходимый запас ГСМ, минудобрений, 
средств защиты растений. 

Объем привлеченной кредитной массы в агрокомплекс - порядка                  
24 млрд. руб. При участии бюджета приобретено 65 единиц современной 
сельхозтехники. 

В дорожной сфере обеспечено текущее содержание инфраструктуры. 
Продолжается строительство транспортных развязок, моста через р. Туру. 

На улучшение жилищных условий населения направлен 1 млрд.                
200 млн. руб. 

Выполнены обязательства перед органами МСУ. 
Оценивая исполнение доходной части бюджета, необходимо отметить, что 

высокое исполнение по доходам обусловлено разовыми поступлениями по 
налогу на прибыль. 

Рост курса доллара США привел к переоценке на плюс курсовой стоимости 
активов налогоплательщиков и возникновению прибыли. 

В настоящий момент валюта снижается, и весьма вероятна переоценка в 
обратную сторону. Вызывает озабоченность рост переплаты по итогам          
2014 года. 

Финансовый результат 1-го квартала - профицит бюджета. Но, к сожалению, 
учитывая обстоятельства исполнения доходной части бюджета, есть все 
основания полагать, что профицит - это явление временное. 
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Реальные итоги 1-го квартала свидетельствуют о том, что в ближайшей 
перспективе речь о 2-м и 3-м кварталах - режим экономии бюджетных средств 
останется на повестке дня. 

Это не значит, что у нас все плохо. Наша последовательная многолетняя 
промышленная и аграрная политика имеет свои результаты. 

В 1-м квартале текущего года общая ситуация в реальном секторе 
региональной экономики характеризуется положительными тенденциями, 
сохраняется рост промышленного производства, увеличен объем добычи нефти, 
продолжается реализация перспективных инвестпроектов, индекс 
промышленного производства по итогам 1-го квартала, по сравнению с прошлым 
годом, составил 114% против 99 в среднем по России. В АПК наблюдается 
положительная динамика производства и реализации продукции. 

В целом федеральное Правительство улучшило макроэкономический 
прогноз на 2015 год, и делаются осторожные предположения о том, что пик 
негатива пройден, но вероятность отрицательной динамики некоторых 
бюджетных показателей, в частности доходов, еще сохраняется на ближайшее 
время. Поэтому отказываться от плана стабилизации время еще не пришло. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Татьяна Львовна. Уважаемые коллеги, 

вопросы? Вопросов нет. Пожалуйста, кто желает выступить? Желающих 
выступить тоже нет. Будем принимать постановление. 

Предлагается следующее постановление: отчет об исполнении областного 
бюджета за 1-й квартал 2015 года принять к сведению. 

Кто за то, чтобы принять постановление в целом в этом виде, если по нему 
нет замечаний, прошу голосовать. 

 
За    -  35 
Против    -  0 
Возд.     -  6 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 6. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 

"ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПО РЕАЛИЗАЦИИ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОЛИТИКИ В СФЕРАХ НАЦИОНАЛЬНЫХ, 
ГОСУДАРСТВЕННО-КОНФЕССИОНАЛЬНЫХ И ОБЩЕСТВЕННО-

ПОЛИТИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ И ПРОФИЛАКТИКЕ ЭКСТРЕМИСТСКИХ 
ПРОЯВЛЕНИЙ" 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Комитет рассмотрел информацию Правительства 

Тюменской области о реализации госпрограммы Тюменской области "Основные 
направления деятельности по реализации государственной политики в сферах 
национальных, государственно-конфессиональных и общественно-политических 
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отношений и профилактике экстремистских проявлений" и отмечает, что 
финансирование программы в 2014 году выполнено в полном объеме и 
составило почти 200 млн. руб. по всем 14 показателям оценки эффективности 
реализации госпрограммы наблюдаются позитивные тенденции, в частности, в 
Тюменской области не было протестных акций и конфликтов на национальной 
почве, растет количество мероприятий, направленных на этнокультурное 
развитие народов России и поддержку языкового многообразия, а также число 
участников этих мероприятий. 

В целях изучения национальных языков 12 национально-культурными 
объединениями области организовано 65 групп для изучения национальных 
языков, количество обучающихся составило 1500 человек. 

Отсутствуют протестные акции на религиозной основе, а также отсутствуют 
протестные акции, проводимые молодежными объединениями. 

По результатам социологических исследований, проведенных в 2014 году, 
78,5% жителей области считают общественно-политическую ситуацию в области 
стабильной. 

Комитет рекомендует депутатам принять предложенный проект 
постановления. На заседании Думы присутствует председатель комитета по 
делам национальностей Евгений Михайлович Воробьев, если есть вопросы, то 
он готов отвечать. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. К Фуату Ганеевичу есть 

вопросы, коллеги? Нет вопросов. К Евгению Михайловичу нет вопросов тоже? 
Желающие выступить? Тоже нет. 

Коллеги, тогда будем принимать постановление. Предлагается 
информацию по данному вопросу принять к сведению. И второй пункт - ряд 
рекомендаций в адрес Правительства. 

Если нет замечаний по проекту постановления, предлагается принять его в 
целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  37 
Против    -  0 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 7. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1227-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ 

НА 2015 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2016 И 2017 ГОДОВ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте 

областного закона "О внесении изменения в Закон Тюменской области             
"Об областном бюджете на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов". 
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Указанным законопроектом предлагается предусмотреть средства в сумме 
5 млрд. 370 млн. руб. на формирование уставного капитала АО "Инвестиционная 
жилищная компания" в целях осуществления функций по формированию 
жилищного фонда, социального использования на территории ХМАО - Югры. 

Предлагаемые поправки не влекут изменений основных характеристик 
областного бюджета. 

Реализация вышеуказанных мероприятий предполагается в рамках ОЦП 
"Сотрудничество" за счет остатков средств данной программы по состоянию на  
1 января 2015 года. 

Все необходимые материалы у вас имеются. Необходимые пояснения 
может предоставить Крупина Татьяна Львовна. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять данный 
законопроект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. К Дмитрию Юрьевичу есть вопросы, коллеги? Вопрос у 

Казанцевой Тамары Николаевны, пожалуйста. 
 
КАЗАНЦЕВА.  Добрый день, уважаемые коллеги! Дмитрий Юрьевич, у меня 

вопрос такого порядка. Вот это создание нового акционерного общества 
"Инвестиционная жилищная компания" не будет очередной структурой 
"Корпорации Развития", похожей на эту корпорацию? Привлекаются большие 
деньги, 5 млн. с лишним, и как они будут потрачены, и нет ли какого-то опасения 
в этом плане? Спасибо. 

 
ГОРИЦКИЙ. Тамара Николаевна, не 5 млн., а 5 млрд. привлекается. Это 

действительно большие средства, но, как я уже сказал, в рамках программы 
"Сотрудничество" эти денежные средства находятся в компетенции ХМАО - 
Югры, именно они приняли такое решение о создании данной инвесткомпании. 
Поэтому это их полномочие. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Остальные вопросы к кому? Тогда, Татьяна 

Львовна, пожалуйста, на трибуну, остальные вопросы к Вам, очевидно. 
Пожалуйста, Владимир Владимирович, Ваш вопрос. 
 
СЫСОЕВ. Добрый день, уважаемые коллеги. У меня будет 3 вопроса, 

выступление и 2 предложения. 
Первое, коллеги, хочу всем вам напомнить, как мы с вами в октябре       

2010 года принимали решение о создании АО "Инвестиционная жилищная 
компания" образца 2011 года. Из бюджета Тюменской области направили туда 
аж почти 8 млрд. руб., т.е. еще больше, чем сегодня. 

Обращаю внимание, что целью выделения средств тогда и взноса в 
уставный капитал являлась реализация жилищных программ Югры, это также 
было прописано в Уставе этой компании. Далее пакет акций из собственности 
Тюменской области был передан в 2011 году в собственность Югры. 

У меня вопрос к департаменту финансов, к органу, который отвечает 
фактически за средства областного бюджета. На какие цели были 
израсходованы денежные средства АО "Инвестиционная жилищная компания", 
выделенные в 2011 году из областного бюджета? 
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КРУПИНА. ...поступили акционерному обществу, эти средства уже 
являются собственностью акционерного общества. И далее контроль, а именно 
со стороны Департамента финансов Тюменской области, не осуществляется. 
Далее общий контроль и проводится, и организуется со стороны ХМАО - Югры 
как собственника данного акционерного общества. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Чемезов Олег Леонидович, Ваш вопрос.        

А, еще вопросы? Пожалуйста. 
 
СЫСОЕВ. У меня будет второй вопрос к представителю Счетной 

палаты. Сегодня депутатам Тюменской областной Думы предлагается выделить 
снова более 5 млрд. руб., а это почти 5 тыс. мест в детских садиках, которые 
можно построить, как раз детские садики, в которых так нуждается, в частности, 
г. Сургут, на очередной югорский жилищный эксперимент. 

Мы с вами, уважаемые депутаты, за последние 5 лет вдоволь 
наэкспериментировались с выделением бюджетных средств из областного 
бюджета, создавая акционерные общества и далее передавая их в 
собственность ХМАО - Югры. Примеров масса, например, Югорская 
региональная электросетевая компания, вложили полмиллиарда рублей, убыток 
за 2014 год составил более 700 млн. руб. Вот пример эффективности, ну и т.д., 
про "Корпорацию Развития" я уж дальше не говорю. 

У меня вопрос к Счетной палате. Почему Счетная палата во 
взаимодействии со счетными палатами округов, прокуратурами недостаточно 
работает над повышением эффективности созданных и создаваемых Тюменской 
областью акционерных обществ и передаваемых в собственность автономного 
округа, кто или что мешает вам? 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Дмитрий Олегович, пожалуйста. 
 
ОГОРОДНИКОВ. Уважаемый Владимир Владимирович, Счетная палата 

действует в строгом соответствии с действующим федеральным 
законодательством, в частности, 6-й Федеральный закон определяет пределы 
контрольных полномочий счетных палат. И, как уже сказала Татьяна Львовна, 
когда бюджетные средства передаются в акционерные общества, наступает уже 
предел тех полномочий, которые закреплены за счетными палатами. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Тамара Петровна, а Вы, пожалуйста, 

посмотрите в Регламенте, уточните, хорошо, у нас задаются вопросы другим 
присутствующим или только докладчикам задаются вопросы? 

Чемезов Олег Леонидович, Ваш вопрос, пожалуйста. Еще? У нас сколько 
разрешается вопросов, Тамара Петровна, задавать? Три. Пожалуйста. 

 
СЫСОЕВ. У меня будет вопрос к правовому управлению Думы. В рамках 

областного законодательства приняты и действуют закон о бюджетном процессе 
в Тюменской области, Регламент Думы. В перечне документов, которые 
предоставлены сегодня нам одновременно с проектом закона, отсутствует 
важнейший документ - это финансово-экономическое обоснование. В частности, 
отсутствует оценка ожидаемого исполнения областного бюджета в текущем 
финансовом году. Порядок фактически не соблюден. 
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Кроме этого, если это предложение Югры и это утверждено распоряжением 
Югры, их предложение в программу "Сотрудничество", то достаточно хорошо 
поизучал Устав округа и в полномочиях Югры и Губернатора нет полномочия, 
что мы утверждаем предложения, направляемые в Тюменскую область по 
программе "Сотрудничество". 

У меня вопрос к правовому управлению. С учетом вышесказанного, почему 
правовое управление Думы и Счетная палата формально подходят к выдаче 
заключений и как можно в отсутствие оценки ожидаемого исполнения областного 
бюджета в текущем финансовом году, обязательного документа, принимать 
решение по данному вопросу и в 1-м, и в окончательном чтениях? 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Серков Валерий Анатольевич, пожалуйста. 
 
СЕРКОВ. Уважаемый Владимир Владимирович, о наличии или отсутствии 

финансово-экономического обоснования правовое управление не дает решения. 
Правовое управление дает заключение на соответствие федеральному и 
областному законодательству, в заключении это и отражается. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо, спасибо. Чемезов Олег Леонидович, Ваш 

вопрос и скажите, кому он адресован. 
 
ЧЕМЕЗОВ. К Татьяне Львовне у меня было 2 вопроса. Я хотел спросить, 

существует ли финансово-экономическое обоснование - это первый вопрос. 
И второй вопрос - это, мы потом свою долю в уставном капитале передадим 

Правительству ХМАО или будем формировать там представительство в совете 
директоров этой компании, и дальше, как будет развиваться, деньги, как они 
дальше будут двигаться? 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Татьяна Львовна, поняли вопрос? Пожалуйста. 
 
КРУПИНА. Уважаемый Олег Леонидович, что касается технико-

экономического обоснования, то в соответствии с законодательством оно было 
представлено, прошли все экспертизы. И в данном случае оно имеет все 
основания с тем, чтобы инициировать подобную поправку в проект закона. 

Что касается нашей доли после выкупа допэмиссии, то она будет сразу же 
передана ХМАО - Югре. Никакие представительства на территории Югры 
Тюменская область создавать и формировать не будет. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше вопросов нет. Слово для 

выступления предоставляется Сысоеву Владимиру Владимировичу, пожалуйста. 
 
СЫСОЕВ. Уважаемые депутаты, коллеги! Ситуация действительно 

неоднозначная, на мой взгляд. Вопросы, ответы вы внимательно, я думаю, 
прослушали. Финансово-экономического обоснования к данному документу нет, 
т.к. нет и оценки, которая обязательна по законам, которые мы с вами 
принимали. 

Мы прекрасно с вами понимаем, что рассматривать законопроект из сферы 
экономики, эффективности и разумности, и мне не хотелось бы, чтобы после 
моего выступления опять все переводили на политику. 
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Программа "Сотрудничество" в свое время создавалась губернаторами 
Собяниным, Филипенко и Нееловым в целях дальнейшего развития 
интеграционных процессов в экономике и соцсфере большого Тюменского 
региона на основе наличия общих интересов и общих задач обеспечения 
достойной жизни граждан. 

И подчеркиваю, что одной-единственной задачей в жилищной сфере, и она 
прописана в программе, является, подчеркиваю, стимулирование перемещения 
населения пенсионного возраста с северных территорий области в южные 
районы, в системе внутрирегиональных интеграционных процессов, именно так и 
прописано в программе "Сотрудничество". 

В предлагаемом законопроекте по ходатайству Правительства Югры 
предлагается выделить снова более 5 млрд. руб., коллеги, вдумайтесь в эту 
цифру, огромнейшая цифра, на очередную югорскую "хотелку". 

Нас всех: и депутатов, и Губернатора, и Правительство Тюменской области 
- в очередной раз втягивают в сомнительную историю. Приведу примеры, в 
начале больница-гигант в Нижневартовске, конца и края стройке не видно, 
кстати, объект опять перепроектируют и уже с очередным подрядчиком-
строителем договор расторгает Правительство в Югре. Сургутский 
перинатальный центр, как вы знаете, Народный фронт и Министр 
здравоохранения были вынуждены вмешиваться в эту ситуацию. Для тех, кто не 
знает, вот у меня есть официальное письмо Минфина, которое от 17 мая 
подтверждает, что стоимость этого проекта по ГЧП фактически завышена в         
2 раза. Представляете, какая коррупционная составляющая? 

И самое удивительное, что Правительство автономного округа собирается в 
этом центре заниматься развитием клеточных технологий, генной инженерией, а 
также геномными и постгеномными технологиями и т.д., высочайшие технологии. 
Для начала бы вопрос с детской смертностью в Югре решили бы, а потом 
говорили о высочайших технологиях. 

Немного об эффективности реализации программы "Сотрудничество" в 
Югре за последние годы. Буквально вчера спецпоезд ЛДПР с депутатами 
Госдумы России посетил всем известный г. Нягань. Честно говоря, стыдно, что 
мы с вами еще в 2010 году по программе выделяли бюджетные средства на 
строительство железнодорожного вокзала на станции Нягань, и до сих пор 
работающего вокзала нет, тем, кто не был в Нягани. В том же 2010 году 
несмотря на выделение средств было освоено всего лишь 25%. 

Думайте, какие-то выводы в Югре были за 5 лет сделаны? Нет. Вокзал так и 
не достроен и не введен в эксплуатацию. Реальный пример халатности и 
разгильдяйства. 

Хотел бы обратить на это внимание прокуратуры Тюменской области. В 
2010 году бюджетный комитет Думы Югры по предложению еще экс-депутата 
Югры Завального уже принимал решение о неудовлетворительной работе 
Правительства ХМАО - Югры по программе "Сотрудничество". 

Многих, наверное, все-таки интересует ответ на вопрос: а где же целевые 
деньги областного бюджета, почти 8 млрд., вложенные в "Инвестиционную 
жилищную компанию" образца 2011 года? Ответ прост - они все чудесным 
образом оказались в бюджете ХМАО - Югры в качестве безвозмездных 
перечислений и растворились в бюджете. 

И здесь обращаю внимание прокуратуры, где "целевка" этих денег? И зачем 
создавалась эта компания? Почему окружной бюджет Югры по сомнительным 
схемам получает дотации из тюменского областного бюджета? Почему 
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руководство Югры ввело в заблуждение депутатов, когда создавалась эта 
компания и выделялись бюджетные средства в 2011 году? Подчеркну, это более 
8 млрд. руб. Почему не соблюден целевой характер этих денег? Почему эту 
компанию в Югре решили очень быстро ликвидировать, и даже решение было 
принято? Потом 2 года: с 2012-го по 2014-й, не смогли ликвидировать и стали 
уменьшать уставный капитал и переименовывать общество. 

Надеюсь, прокуратура Тюменской области очень серьезно и детально 
разберется с этим вопросом. 

Сегодня в ХМАО - Югре много нерешенных и нерешаемых властью 
проблем, которые озвучивает население, - это большой ветхий и фенольный 
жилищный фонд, отсутствие во многих поселениях Сургутского района очистных 
сооружений, отсутствие чистой воды в кранах жителей Нефтеюганского района, 
обманутые молодые семьи - ипотечники, изношенные сети ЖКХ, "убитые" дороги 
в Сургуте, серьезные проблемы с фондом капремонта домов. Те, кто не знает, в 
Югре один из самых высоких тарифов в стране, и это при достаточно высокой 
бюджетной обеспеченности. 

На фоне всего этого предлагается вложить еще более 5 млрд. руб. в 
очередной югорский, нехорошо попахивающий эксперимент - в "Инвестиционную 
жилищную компанию" образца 2015 года. 

Исходя из пояснительной записки к законопроекту, зачитываю дословно: 
"Таким образом, строительство домов или приобретение наемных домов  в 
обществах с последующим предоставлением жилых помещений по договорам 
найма является инвестпроектом, рассчитанным на долгий срок окупаемости, 
который также позволит обществу получать прибыль, тем самым будет 
достигнута цель его создания". 

Возникает вопрос: а как это вообще сочетается с полномочиями и 
функционалом окружной власти по 184-му федеральному закону? 

Коллеги, спасать Югру надо и сберечь финансы для будущих поколений, и 
мы обязаны с вами это сделать. Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Владимирович. Слово для 

выступления предоставляется Барышникову Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, уважаемые все присутствующие! 

Спор о программе "Сотрудничество" идет со дня ее рождения, и когда он 
закончится, трудно пока [сказать], глядя на ту ситуацию, которая у нас 
продолжается. Но по федеральному бюджетному законодательству и закону о 
бюджетной деятельности в Тюменской области закон о бюджете принимает 
Дума, а исполнение, ответственность за его эффективность, за исполнение 
бюджета несет Правительство, контроль - Счетная палата Тюменской области, 
потому что бюджет Тюменской области, и программа "Сотрудничество" - 
составная часть тюменского бюджета, т.е. это тюменский бюджет. 

Поэтому у нас в законе вот это вот, как говорит у нас, коллизия в 
сложнопостроенном субъекте Федерации, в законе... не прописано, но, стало 
быть, тому, кому поручено, они должны изобрести этот вариант на Совете 
Губернаторов ли, счетных ли палат. 

Поэтому сегодня персональную ответственность, тот, кого я называл, они 
должны и обеспечить и по исполнению программы, и по контролю за 
исполнением, а так спор будет продолжаться бесконечно. По закону должны 
жить. Спасибо за внимание. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Слово предоставляется 
для выступления Лосевой Инне Вениаминовне. 

 
ЛОСЕВА. Уважаемый Губернатор, уважаемые депутаты, уважаемый 

Владимир Владимирович! При обсуждении бюджета Тюменской области мы 
довольно часто слышим выступления по поводу бюджета, по поводу 
использования средств ХМАО - Югра. И те обвинения, которые сыпятся в адрес 
ХМАО, здесь никто не может никаким образом ответить вот именно на эти 
обвинения. 

Поэтому мы каждый раз выслушиваем только обвинения в этот адрес и не 
можем услышать ответа. 

Поэтому, Владимир Владимирович, у Вас есть площадка, у вас есть 
депутаты, у Вас есть возможность в ХМАО на Думе поднимать эти вопросы. И 
если Вы хотите поднять этот вопрос на заседании Тюменской областной Думы, 
то очень бы хотелось, чтобы здесь присутствовали те, которые могут ответить на 
те вопросы, которые Вы задаете. 

Поэтому вот у меня еще такое предложение, что если будут такие 
выступления, то обязательно приглашать людей, которые бы дали компетентный 
ответ на те выступления, которые мы слышим по поводу программы 
"Сотрудничество". 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Слово предоставляется Сысоеву 

Владимиру Владимировичу. Минуточку, по ведению Белоконь Тамара Петровна, 
пожалуйста. 

 
БЕЛОКОНЬ. Согласно статье 67 п. 3 мы можем задавать только, депутаты 

могут задавать вопросы только докладчику и содокладчику. Сейчас уже 
несколько раз звучали вопросы присутствующим здесь лицам. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ну, я почему вам сказал, чтобы, так сказать, из Ваших 

уст как руководителя комиссии по регламентным процедурам это прозвучало, не 
со стороны меня как председателя, чтобы обвинили в узурпаторстве власти. 

Слово для предложения предоставляется Сысоеву Владимиру 
Владимировичу. 

 
СЫСОЕВ. По выступлению. Инна Вениаминовна, если... хотел сказать 

следующее: у нас есть с вами договор, который подписан и ратифицирован 
всеми тремя субъектами. Хотел бы пояснить следующее: ну, во-первых, здесь 
нужно понимать, что мы с вами, уважаемые коллеги, голосуем за выделение 
средств, мы с вами голосуем. Не голосует ни Губернатор Югры, ни 
Правительство Югры и не голосует Дума Югры. Мы с вами выделяем эти 
средства, и мы с вами голосуем. Я аргументы вам привел, примеры из прошлого 
и из настоящего. 

Еще раз обращаюсь к вам, я предложил бы сберечь эти 5,3 млрд. руб. для 
будущих поколений. В Югре сегодня масса вопросов. И еще вызывает вопрос 
"целевки" этих денег, примеры тоже привел, Сергею Евгеньевичу я передал 
предложение, хотел бы сейчас его зачитать.  

Я предложил бы исключить п. 3 приложения к данному проекту закона. 
Почему? Если вы все внимательно смотрели программу "Сотрудничество", там 
есть пункт очень важный, что целью "Сотрудничества" является дальнейшее 
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развитие интеграционных процессов в экономике и соцсфере региона 
Тюменской области. 

Задача в жилищной сфере единственная, которая прописана и установлена 
программой. Для стимулирования перемещения населения пенсионного 
возраста с северных территорий области в южные районы, в системе 
внутрирегиональных интеграционных процессов. 

Поэтому принятие этого решения, на мой взгляд, оно будет противоречить 
этой программе. 

Дальше, если мы хотим вторгнуться с вами в конкурентную сферу 
арендного и наемного жилья, то, наверно, это не наша с вами компетенция, это 
частный рынок, пусть частные компании этим рынком занимаются. Вы подумайте 
сами, вложим 5 млрд. руб., снова поднимем цены там, в Югре, и что дальше 
произойдет? И государство будет заниматься арендным жильем там, повышая 
ставки, это что, нормально? 

Если это решение хотят провести, пожалуйста, у нас с вами есть и 
Правительство Югры с Губернатором, есть Дума Югры, поэтому, наверно, при 
согласии депутатов Думы Югры Дума может принять это решение, поэтому пусть 
Правительство Югры выйдет с соответствующим ходатайством на Думу Югры и 
за счет средств бюджета ХМАО - Югры они примут это решение. 

Потому что, на мой взгляд, местный депутатский корпус лучше владеет 
ситуацией на рынке аренды, найма жилфонда в Югре, и пусть сами возьмут на 
себя эту ответственность, и не надо нас втягивать в эту аферу. Средств в 
автономном округе достаточно. По итогам 1-го квартала в бюджете Югры 
профицит. Пусть они это решение принимают. Почему эту ответственность они 
перелагают снова на нас, на депутатов, на Губернатора, на Правительство 
Тюменской области? Пусть принимают это решение, денег там достаточно. 

Поэтому я предлагаю, я свое предложение передал, предлагаю 
воздержаться от поддержки данного постановления, законопроекта, который нам 
с вами предлагается. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Селюков Михаил Викторович, пожалуйста. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемые коллеги, ну, 

действительно, у нас такой ожесточенный спор опять происходит по программе 
"Сотрудничество". Опять мы переходим в политическую плоскость, в полномочия 
Югры, не имеем права мы советовать ни коллегам нашим из хантыйской Думы, 
ни исполнительной власти, но тем не менее хотел бы вот вернуть дискуссию в 
русло полномочий Тюменской областной Думы и Правительства Тюменской 
области и позволить напомнить, что мы 5,4 млрд. руб. выделяем денег из 
бюджета Тюменской области. 

На комитете мы подробно тоже проговаривали этот вопрос, и 
представители Правительства пообещали предоставить финансово-
экономическое обоснование этим инвестициям. У нас сегодня со всех трибун 
звучат слова об эффективном использовании бюджетных средств, и за эти 
деньги нам предлагают проголосовать, нам, депутатам Тюменской областной 
Думы. 

А когда нет финансово-экономического обоснования инвестиций, корректно 
предлагает Правительство Югры, некорректно, арендное там жилье будет, это 
их полномочия в рамках соглашения о сотрудничестве. А вот перед принятием 
решения голосовать "за", "воздержаться" или "против" хотелось бы все-таки 
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посмотреть финансово-экономическое обоснование, а сегодня его нет, а 
предлагают нам голосовать в двух чтениях. Вот о чем вопрос-то основной. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо, спасибо. Мы потом послушаем после 

выступления Артюхова Крупину Татьяну Львовну по этому вопросу. 
Слово предоставляется Артюхову Андрею Викторовичу. 
 
АРТЮХОВ. Уважаемые коллеги, я единственное, обращаю ваше 

внимание на то, что данный вопрос был внимательно рассмотрен на заседании 
комитета по бюджету, налогам и финансам и был поддержан. Поэтому буду 
кратким, я прошу поддержать данный законопроект в том виде, в котором он 
поддержан комитетом. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово предоставляется Крупиной Татьяне 

Львовне. 
 
КРУПИНА. Мне бы хотелось прокомментировать вопрос, который 

несколько раз поднял Владимир Владимирович в отношении законности и 
правомочности этих расходов с учетом тех полномочий, которые в настоящий 
момент закреплены за субъектом РФ. 

В соответствии со 184-м законом у субъектов есть полномочия организации 
и осуществления межмуниципальных инвестпроектов. 

Далее, в рамках нашего договора о реализации программы 
"Сотрудничество" есть направление о поддержке инвестпроектов. 

При этом хотелось бы сделать еще акцент на то, что в данном случае 
реализуется социальный инвестпроект. Объем капвложений, о котором мы 
сейчас говорим, направляется на приобретение жилья. Объем этого жилья - 
1936 квартир, и приобретаемое жилье будет на условиях соцнайма 
предоставляться населению, тому, которое на сегодняшний день с учетом своей 
доходности не может, к сожалению, воспользоваться ипотечным кредитом. 

Вот суть этого вопроса. Поэтому в части легитимности, я считаю, что здесь 
вопросов не должно быть. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Белявский Павел Викторович, пожалуйста, 

Вам слово. 
 
БЕЛЯВСКИЙ.  Уважаемые коллеги, ну мы все прекрасно понимаем то, что 

секрет нашего общего благополучия заключается в том, что есть определенные 
сложившиеся отношения, достаточно тонкие между югом Тюменской области, 
между нашими автономными округами, расположенными на севере. 

Поэтому ставить вопрос о том, чтобы, в принципе, сегодня остановить, 
например, принятие этого решения и не выделить эти деньги тому округу, 
который сыграл очень серьезную роль в том, чтобы эти деньги, в принципе, в 
этом бюджете появились, это, наверно, неправильно. 

Второй вопрос, нужно тоже понимать, что РФ - это сложноустроенная 
страна еще с позиции того, что не только мы несем конечное решение за то, 
чтобы эти деньги были потрачены в полном соответствии с законом, т.е. наша 
часть решения заключается в том, чтобы, условно говоря, отдать должное ХМАО 
в целях решения их социально значимых экономических проблем. 
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То, насколько эти средства тратятся даже не столько рационально, а 
сколько, в том числе поднимается же вопрос о том, что, возможно, есть какая-то 
коррупционная составляющая в этих вещах, это уже не наша прерогатива, это 
прерогатива органов правоохранительных. 

И я предлагаю коллегам, владеющим какой-то конкретной информацией о 
каких-то конкретных злоупотреблениях, нарушениях, нарушениях значимых 
процедур при строительстве тех объектов, о которых здесь сегодня говорили, 
передать эту информацию в соответствующие правоохранительные органы, 
чтобы они, используя весь тот аппаратный механизм, который у них есть, 
разобрались в этом вопросе, и, я думаю, что у них есть гораздо больше 
возможности понять, так это или нет, тем более что, правильно сказала Инна 
Вениаминовна, к сожалению, имея возможность услышать сегодня одну точку 
зрения, мы не имеем возможности услышать точку зрения вторую. 

Вопрос сложный, вопрос непростой, но я думаю, в интересах сохранения 
наших отношений, которые являются фундаментом благополучия, который мы 
имеем на сегодняшний день в Тюменской области, я предлагаю данный 
законопроект поддержать. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Все желающие выступить выступили. Для 

предложения слово предоставляется Сысоеву Владимиру Владимировичу. 
 
СЫСОЕВ. Уважаемые коллеги, я еще раз хочу подчеркнуть, что 

предлагаю воздержаться от принятия этого законопроекта. Налоги платят 
налогоплательщики, и Президент говорит об эффективности, мы должны это 
понимать. И голосовать я прошу каждого по совести. 

Я понимаю, что мы не должны в какие-то отношения вмешиваться, но это 
решение на нашей с вами совести. Примеры из прошлого я вам привел. А то, что 
приглашать коллег на заседание из Югры, пожалуйста, пусть приезжают, ничего 
им не мешает, тем более они знают, что их вопрос рассматривается. 

Я хотел бы внести сейчас, я уже передал в письменном виде, также 
предложение о принятии протокольного поручения на заседании Тюменской 
областной Думы. 

Предлагаю комитету по бюджету, налогам и финансам Тюменской 
областной Думы в срок до 15 июня 2015 года поручить направить обращение в 
прокуратуру Тюменской области о проведении совместно со Счетной палатой 
Тюменской области и Счетной палатой ХМАО - Югры проверки целевого и 
рационального расходования бюджетных средств Тюменской области, 
направленных в рамках программы "Сотрудничество" в уставный капитал 
компании АО "Инвестиционная жилищная компания", я говорю о компании     
2011 года, переименованного в АО "Инвестиционная компания", созданной в 
целях строительства жилья и обеспечения жильем граждан на территории ХМАО 
- Югры в рамках целевой программы автономного округа "Содействие развитию 
жилищного строительства на 2011 - 2013 годы". Контроль за выполнением 
настоящего протокольного поручения возложить на председателя комитета 
Тюменской областной Думы по бюджету, налогам и финансам. 

Еще раз подчеркну, речь идет о деятельности компании, которую мы с вами 
создавали в 2011 году. Прошу поддержать. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово для предложения предоставляется 
Козлову Сергею Сергеевичу. 

 
КОЗЛОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Я благодарен Татьяне Львовне, что 

она ответила на тот вопрос, который тут звучал - о приобретении социального 
жилья, в котором очень нуждается Югра на сегодняшний день. 

Надо, видимо, чаще там бывать на приемах и узнавать те задачи и те 
направления бюджета, на которые он будет направлен. 

А в целом я хочу поддержать идею Инны Вениаминовны о том, что нам 
надо прекратить отвечать на наших заседаниях Думы на риторические вопросы, 
ответы на которые мы получить не можем, исходя из действующего 
законодательства. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, все желающие выступить 

выступили. Будем принимать постановление. Механизм принятия постановления 
будет следующим: сначала, так сказать, я предложу принять за основу, даже не 
в 1-м чтении, а за основу предложенный проект постановления, а его 
неотъемлемой частью является и то приложение, по которому есть замечания у 
Владимира Владимировича. После того, как мы его примем за основу, я 
поставлю на голосование поправку по приложению, п. 3, о чем говорил 
Владимир Владимирович, и в зависимости от результатов голосования уже 
будем с вами, так сказать, принимать постановление в 1-м чтении и будем 
принимать решение о принятии в окончательном чтении на данном заседании.   
А потом уже буду ставить на голосование протокольное поручение, которое 
направлено мне для принятия вами. 

Таким образом, кто за то, чтобы принять за основу проект закона 
Тюменской области "О внесении изменения в Закон Тюменской области          
"Об областном бюджете на 2015 год и на плановый период 2016 - 2017 годов", 
прошу голосовать. 

 
За    -  31 
Против    -  6 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  2 
 
Решение  принято. 
 
Значит, суть поняли, да? В приложении Сысоев Владимир Владимирович 

предлагает исключить п. 3, где речь идет об АО "Инвестиционная жилищная 
компания", в частности, о выделении 5 млрд. 370 млн. руб. на осуществление 
функций по формированию жилищного фонда социального использования на 
территории ХМАО. 

Вопрос? Пожалуйста. 
 
АРТЮХОВ. Я хочу уточнить. Тамара Петровна, вроде давно все 

работаем, все-таки, что ставится раньше, решение комитета, как оно дано, или 
предложение нашего коллеги? 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Дело в чем? Я тут сам скажу. Когда мы приняли за 

основу, мы уже проголосовали за предложение комитета. А сейчас поправка. 
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Таким образом, коллеги, все поняли, о чем речь идет, да? Он предложил   
3-й пункт исключить. 

Кто за данную поправку, прошу голосовать. 
 
За    -  9 
Против    -  27 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  2 
 
Решение не принято. 
 
Уважаемые коллеги, ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона и рассмотреть 

указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания 
областной Думы, и, таким образом, первое постановление принять в целом, 
прошу голосовать. 

 
За    -  31 
Против    -  7 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Кто за то, чтобы закон принять в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    -  32 
Против    -  7 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Уважаемые коллеги, Владимир Владимирович озвучил его, тем не менее, я 

как председательствующий снова его зачитаю. 
Предлагается принять протокольное поручение следующего содержания: 

"Комитету по бюджету, налогам и финансам Тюменской областной Думы в срок 
до 15 июня 2015 года направить обращение в прокуратуру Тюменской области о 
проведении совместно со Счетной палатой Тюменской области и Счетной 
палатой ХМАО - Югры проверки целевого и рационального расходования 
бюджетных средств Тюменской области, направленных в рамках программы 
"Сотрудничество" в уставный капитал компании ОАО "Инвестиционная 
жилищная компания", переименованной в "Инвестиционную компанию", 
созданной в целях строительства жилья и обеспечения жильем граждан на 
территории ХМАО - Югры в рамках целевой программы автономного округа 
"Содействие развитию жилищного строительства на 2011 - 2013 годы и на 
период до 2015 года". Предлагается контроль за выполнением настоящего 
протокольного поручения возложить на председателя комитета Тюменской 
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областной Думы по бюджету, налогам и финансам. 
Андрей Викторович, пожалуйста. 
 
АРТЮХОВ. Сергей Евгеньевич, мне кажется, если как по этому пути идти, 

то правильней было бы не сразу в прокуратуру там, чтобы требовать от 
комитета, хотя бы рассмотреть на комитете этот вопрос, и чтобы уже решил 
комитет, есть основание для отправки, если есть, то да. Но вот не так, как здесь 
написано, тут уже прямо дается поручение, что комитет обязан направить в 
прокуратуру. 

Даже я не видел, допустим, как депутат, думаю, другие не видели, а где эти 
документы-то? Давайте хотя бы это обсудим все вместе на комитете, а потом 
направим, если есть основание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо, но это не по ведению. Я зачитываю, так 

сказать, отпечатанное предложение - протокольное поручение, я обязан так и 
делать, не меняя ни буквы, значит, это уже в большей степени замечание, 
наверно, автору поручения. 

Пожалуйста, Владимир Владимирович. 
 
СЫСОЕВ. Сергей Евгеньевич, я просил бы всех депутатов соблюдать 

Регламент. Есть Регламент, который обязаны соблюдать все, в том числе 
депутат Артюхов. Поэтому просил бы придерживаться Регламента. 

Протокольное поручение внесено, оно озвучено. И у нас нет никакого права 
его комментировать и озвучивать, иначе просто Дума превратится в балаган. 
Просил бы поставить вопрос на голосование. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е.  Владимир Владимирович, а я позицию свою высказал 

Артюхову по этому вопросу, так что ко мне претензий нет. 
Так, коллеги, ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы принять протокольное поручение в той редакции, в которой 

подал его Сысоев Владимир Владимирович, прошу проголосовать. 
 
За    -  8 
Против    -  26 
Возд.     -  5 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  не принято. 
 
Вопрос № 8. 
 
 
О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ЗОНАХ ЭКОНОМИЧЕСКОГО 

РАЗВИТИЯ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(второе окончательное чтение) 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, напомню, что законопроект "О зонах 

экономического развития в Тюменской области" принят в первом чтении на 
заседании областной Думы в апреле текущего года. 



22 

 

Законопроект определяет правовые основы создания и функционирования 
зон экономического развития в Тюменской области и предусматривает создание 
промышленно-производственных зон экономического развития, 
предназначенных для осуществления промышленно-производственной 
деятельности в индустриально-промышленных парках. 

На законопроект поступили замечания, обобщенные в таблице поправок. 
Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 

принять законопроект во втором окончательном чтении с учетом мнения 
комитета по таблице поправок. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к Инне Вениаминовне? Нет вопросов. 

Желающие выступить, коллеги? Тоже нет. 
Предлагается принять постановление в части: принять закон с учетом 

принятых поправок, направить Губернатору области для обнародования и снять 
с контроля соответствующее постановление, и, таким образом, постановление 
принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. 
 
За    -  40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 9. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1225-05  
"О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

"О ПРЕДОСТАВЛЕНИИ НАЛОГОВЫХ ЛЬГОТ НА 2015 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ 
ПЕРИОД 2016 - 2017 ГОДОВ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ 

НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКОВ" 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о внесении 

изменений в областной Закон "О предоставлении налоговых льгот на 2015 год и 
на плановый период 2016 - 2017 годов отдельным категориям 
налогоплательщиков". 

Предлагается расширить перечень льготируемых категорий 
налогоплательщиков по налогу на прибыль организаций, налогу на имущество 
организаций и транспортному налогу на 2015 - 2017 годы. Предлагается также 
снизить по сравнению с утвержденными ставки налога на имущество 
организаций отдельным категориям налогоплательщиков. 

Законопроект направлен на создание дополнительных условий для роста 
инвестиций в основной капитал, создание новых рабочих мест и поддержку 
экономической активности в регионе. 

Все материалы у вас имеются, дополнительную информацию и 
необходимые пояснения могут предоставить представители Правительства 
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Тюменской области. Комитет рекомендует депутатам Тюменской областной 
Думы принять данный законопроект в первом и во втором окончательном 
чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к Дмитрию Юрьевичу? Вопросы к 

представителям Правительства? Тоже нет. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в 

первом чтении с учетом результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть 
законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания, и, таким 
образом, первое постановление принять в целом, прошу проголосовать. 

 
За    -  36 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  2 
 
Решение  принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении, направить 

Губернатору для обнародования и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу проголосовать. 

 
За    -  38 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 10. 

 
 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1221-05 "ОБ ИСПОЛНЕНИИ 

БЮДЖЕТА ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО 
МЕДИЦИНСКОГО СТРАХОВАНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2014 ГОД" 

(первое – второе окончательное чтения) 
 
 
ГОРИЦКИЙ. Коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте областного 

закона "Об исполнении бюджета территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Тюменской области за 2014 год". 

Бюджет фонда исполнен по доходам в сумме 18 млрд. 711 млн. руб., что 
составляет 101% к  бюджетным назначениям, утвержденным законом о бюджете 
на 2014 год. 

По расходам бюджет исполнен в сумме 19 млрд. 377 млн. руб., или 
примерно 99% от уточненных бюджетных назначений. В структуре расходов      
19 млрд. 141 млн. составили расходы на здравоохранение. 

Необходимые материалы у вас имеются. Я предложил бы сразу, без 
доклада перейти к обсуждению данной информации, и необходимые пояснения, 
и ответы на вопросы может предоставить директор территориального фонда 
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обязательного медицинского страхования Тюменской области Чирятьева 
Татьяна Викторовна. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять данный 
законопроект в первом и во втором окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Никто из депутатов не возражает против такого порядка 

обсуждения? Нет. Хорошо. Вопросы, пожалуйста, к Чирятьевой Татьяне 
Викторовне. 

Так, пожалуйста, Сысоев Владимир Владимирович. 
 
СЫСОЕВ. Татьяна Викторовна, в 2013 году, в 2014 году достаточно активно 

обсуждали взаимоотношения территориального фонда медицинского 
страхования, который Вы возглавляете, и отношения федерального фонда, и 
достаточно была большая дискуссия на предмет, связанный с обоснованием 
тарифов, которые утверждаются для Тюменской области и, соответственно, 
объемы субсидий. 

Скажите мне, пожалуйста, как так произошло, что в 14-м году Тюменская 
область недополучила миллиарды рублей из федерального фонда? В чем здесь 
причина и как Вы можете это пояснить? 

 
ЧИРЯТЬЕВА.  Уважаемый Владимир Владимирович, я поправлю, что на  

15-й год из федерального бюджета бюджет территориального фонда не получил 
2 млрд. 140 млн. Это произошло из-за перерасчета по новой формуле субсидий 
для Тюменской области в отличие и отдельно от территорий ЯНАО и ХМАО. 

Эта тема на контроле, мы ее провели уже на уровень Минздрава, 
федерального фонда, на уровне Правительства. Было совещание, на котором 
присутствовали наш Губернатор Владимир Владимирович, Наталья 
Александровна Шевчик и представители здравоохранения и фонда. 

Мы надеемся, что в августе, по крайней мере, нам выдано обещание, что 
этот вопрос будет решен, и мы ждем этих денег. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Еще вопросы? Владимир 

Владимирович, пожалуйста. 
 
СЫСОЕВ. Татьяна Викторовна, ну, понятно, что эта тема возникла, но я, 

честно говоря, 2 года мы эту тему обсуждали, Вы не хотели ее слышать. Вот, 
пожалуйста, это наступило. 

У меня вопрос. На 2 млрд. какие виды помощи будут недофинансированы в 
Тюменской области? 

 
ЧИРЯТЬЕВА.  Учитывая, что на 15-й год мы не получили 2 млрд., 

соответственно, у нас произошло незначительное снижение тарифов - это 
буквально 3,5% из них по стоимости, плюс мы, конечно же, уменьшили объемы 
помощи по разным видам: это и высокие технологии, хотя в целом по сравнению 
с 14-м годом уменьшения не произошло. Потому что, поясняю для депутатов, с 
каждым годом у нас идет погружение дорогостоящих видов помощи через 
базовую программу ОМС. Тюменская область, наряду, как один из немногих 
субъектов, который постоянно софинансирует эти виды помощи, несмотря на то, 
что уже эти средства погружаются в базовую программу, и получаем мы из 
федерального бюджета. 
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Поэтому категорично говорить, что у нас произошло снижение, я так не 
могу, т.е. мы держим на уровне 14-го года все объемы буквально за каким-то 
малым исключением. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Татьяна Викторовна. Еще вопрос. 

Пожалуйста, Владимир Владимирович. 
 
СЫСОЕВ. Татьяна Викторовна, ну, с 2 млрд. все понятно. У меня 

вопрос, связанный, вот я внимательно посмотрел отчет об исполнении за      
2014 год, и прошлый год мы достаточно много говорили о необходимости работы 
с федеральными органами власти по компенсации нам расходов, который 
территориальный фонд несет на оплату медуслуг мигрантам. Сумма приличная, 
больше 100 млн. руб. 

Вот я хочу уточнить, какая работа проведена и когда эти деньги мы 
компенсируем из федерального бюджета? Какую работу вы проводите и куда мы 
продвинулись? Потому что, исходя из отчета, этой работы не видно. 

 
ЧИРЯТЬЕВА.  ...есть, но эта сумма - 108 млн., которая выделена у нас на... 

каждый год выделяет наше Правительство, это основание законодательства РФ. 
Мы здесь ничего изменить не можем. Но тем не менее эта тема постоянно 
поднимается и на уровне федерального фонда, и на уровне совещаний в 
Минздраве, и уже делаются первые шаги, и вы, наверно, это знаете, что уже 
многие мигранты, пересекая границу, уже обеспечиваются полисами, и они 
обязаны, заезжая на территорию России, покупать или полис ДМС, или уже 
будучи с этим полисом, обслуживаться. 

Да, это пока стихийно, есть большой поток мигрантов из Таджикистана, 
Узбекистана, которые эти полисы пока еще не имеют, но работа идет, движется, 
я думаю, в 2 - 3 года она будет отрегулирована. Но компенсации мы не получим, 
потому что эти деньги выделяет субъект по закону. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Селюков Михаил Викторович, Ваш вопрос. 
 
СЕЛЮКОВ. Татьяна Викторовна, вот мы сейчас услышали, что так как мы 

не получили федеральные деньги, тариф вы снизили, а снижение тарифа 
повлияет на зарплату медикам или она останется прежней? 

 
ЧИРЯТЬЕВА.  Зарплата у нас контролируется, и мы выполняем условия 

"дорожной карты". Я хочу отметить, что за 14-й год зарплата медработников по 
Тюменской области была перевыполнена: по врачам на 5%, по средним 
медработникам на 3,5% и по младшим медработникам на 2,6%. 

Что касается этого года, то я могу отметить, что действительно идет 
снижение, но зарплата привязана к зарплате по экономике, это тоже 
законодательно обусловлено по условиям "дорожной карты". 

У нас идет снижение за 4 месяца, но оно небольшое: по врачам - это 4%, по  
среднему медперсоналу - 3% и по младшему - 2,5%. 

Я думаю, мы по результатам этого года все равно отрегулируем и зарплата 
будет выдержана на уровне 14-го года. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Татьяна Викторовна. Слово для выступления 

предоставляется Сысоеву Владимиру Владимировичу. 
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СЫСОЕВ. Уважаемые коллеги, думаю, каждый из нас встречается с 
избирателями, видит ту работу и то, что действительно происходит сегодня в 
медицине. Я думаю, что вы все слышали и отчет Губернатора в апреле месяце о 
работе Правительства. 

И мы видим, что, к сожалению, у нас в области растет недоверие к 
здравоохранению. Наверно, в том числе это недоверие возникает тогда, когда 
мы получаем удивительные ответы на те вопросы, которые ставят депутаты. 

Еще раз хочу подчеркнуть, ну как это может быть так, что 2 млрд. руб., 
которые область недополучит, оно никак не повлияет ни на зарплату, ни на 
объемы финансирования, ну как так? Ну зачем самим себя обманывать? 

И, на мой взгляд, это прямая недоработка руководства фонда, и не нужно, 
на мой взгляд, здесь ссылаться на Губернатора, на 1-го зама Губернатора. Вы 
сегодня в том числе назначаетесь по согласованию с федеральным фондом, это 
Ваши должностные обязанности, Вас и правления, и Ваших замов. Так к этой 
работе нужно подходить и слышать то, что депутаты Вам говорят. 

Два года мы говорим о том, что нужно работать с федеральным фондом по 
тарифам. Мы Вас предупреждали, что к этой ситуации мы придем, вот в 
результате мы пришли. И теперь понимаем с вами, насколько сложно будет 
обратно отыграть эту составляющую, практически невозможно. 

100 млн. руб., полгода назад Вы говорили, что эти деньги нам, возможно, 
компенсируют из федерального бюджета, есть межправительственное 
соглашение. Теперь Вы говорите о том, что это сделать невозможно, потому что 
есть какие-то другие нормативные правовые документы, что за 2 - 3 года вы эту 
проблему решите. 

Я Вам задал конкретный вопрос: почему в 14-м году 100 млн., которые мы 
потратили на мигрантов, что Вами сделано конкретно и почему эти деньги до сих 
пор не возмещены из федерального бюджета? То, что за 2 - 3 года государство 
что-то сделает, конечно, сделает, мы все с вами знаем, что с 1 января введены 
страховые полисы. Но какова здесь роль Ваша и фонда, который возглавляете? 
Да никакая. 

Поэтому возникает вообще вопрос к тем людям, ряду людей, кто отвечает в 
фонде за эту работу. Фактически она провалена, эта работа. 

Поэтому хотелось, чтобы Вы изменили отношение, Вы, к работе и Ваши 
замы. И таких ситуаций просто нельзя допускать. Как говорится, ни копейки мы 
не должны из фонда терять, вот, пожалуйста, реальные примеры, и эти           
100 млн., надо ставить вопрос перед Минфином и перед фондом о компенсации, 
в том числе перед посольствами тех стран, чьи мигранты к нам сюда приезжают. 
Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Владимирович. Слово 

предоставляется Рейну Виктору Александровичу. 
 
РЕЙН. Уважаемые коллеги, проект закона был представлен на заседании 

попечительского совета, в который входят и ряд депутатов, в том числе 
профессионалы, и были вопросы, были убедительные ответы. 

С позицией Владимира Владимировича я бы не согласился, потому что в 
процесс, связанный с возвращением тех же 2 млрд. руб., включился и 
Губернатор Тюменской области, он не такой простой, как бы казалось, и 
обвинять напрямую сегодня департамент здравоохранения, тем более 
территориальный фонд, было бы некорректно абсолютно. 
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Я предлагаю поддержать проект решения, внесенный комитетом, и 
проголосовать. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо. Это не выступление по предложению, вернее, 

это не предложение - это выступление Ваше было. 
Тамара Петровна, пожалуйста. 
 
БЕЛОКОНЬ. Сергей Евгеньевич, в начале, когда мы обсуждали повестку 

дня, мы голосовали за рассмотрение вопроса № 10 и по регламенту определяли 
докладчику, содокладчику до 10 минут и выступления в прениях до 5 минут. Мы 
превысили уже свое решение, не выполняем. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вы абсолютно правы, я не стал пресекать, потому что 

мы, по большому счету, в тот порядок работы, который у нас определен был, 
укладываемся, но здесь моя вина, наверно, есть действительно. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, предлагается принять в 1-м чтении проект закона и 
рассмотреть его в окончательном чтении в ходе настоящего заседания 
Тюменской областной Думы. 

Кто за то, чтобы принять в целом первое постановление по данному 
вопросу, прошу голосовать. 

 
За    -  33 
Против    -  2 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    -  34 
Против    -  3 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 



28 

 

Вопрос № 11. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1226-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О БЮДЖЕТЕ 

ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО 
СТРАХОВАНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2015 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ 

ПЕРИОД 2016 - 2017 ГОДОВ" 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте 

закона Тюменской области "О внесении изменений в Закон Тюменской области 
"О бюджете территориального фонда обязательного медицинского страхования 
Тюменской области на 2015 и на плановый период 2016 - 2017 годов". 

Вносимые изменения касаются параметров бюджета фонда на 2015 год. 
Законопроектом доходы фонда определены в размере 18 млрд. 686 млн. руб., 
что на 706 млн. руб. больше доходов, установленных действующим законом. Это 
связано с увеличением налоговых и неналоговых поступлений. 

Расходы бюджета фонд планирует утвердить в сумме, предлагает 
утвердить в сумме 18 млрд. 842 млн. руб., что на 862 млн. руб. больше расходов, 
установленных действующим законом. 

Законопроектом предлагается увеличить бюджетные ассигнования по 
разделу "Здравоохранение" на сумму 883 млн. руб. Дефицит бюджета фонда 
планируется в размере 156 млн. руб. 

Необходимые материалы у вас имеются. Более подробную информацию и 
пояснения может предоставить Чирятьева Татьяна Викторовна. 

Комитет рекомендует депутатам Тюменской областной Думы принять 
данный законопроект в первом и во втором окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. К Дмитрию Юрьевичу есть вопросы, коллеги? 

Нет. К Чирятьевой Татьяне Юрьевне? Нет вопросов? Голосуем. 
Кто за то, чтобы принять в первом чтении проект закона и рассмотреть его 

на данном заседании для принятия в окончательном чтении, прошу 
проголосовать. 

 
За    -  36 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, а постановление принять в целом, 
прошу проголосовать. 
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За    -  36 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Принято. Спасибо. 
Вопрос № 12. 

 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ  
В СТАТЬЮ 3.1 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О РЕЕСТРЕ ДОЛЖНОСТЕЙ 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(третье окончательное чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в статью 3.1 

Закона Тюменской области "О реестре должностей государственной 
гражданской службы Тюменской области", рассмотренный в двух чтениях, дает 
возможность введения в Тюменской областной Думе двойного наименования 
должности государственной гражданской службы. 

К третьему чтению на проект поступили поправки редакционного характера, 
комитет рекомендует принять закон с учетом таблицы поправок. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к докладчику, желающие выступить? 

Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон с учетом принятых поправок, направить 

Губернатору для обнародования и снять с контроля постановление, и, таким 
образом, постановление принять в целом, прошу проголосовать. 

 
За    -  37 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Принимается. Спасибо. 
Вопрос № 13. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "ОБ ОСНОВАХ ОРГАНИЗАЦИИ И ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ" 
(второе окончательное чтение) 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "Об основах организации деятельности 

Тюменской областной Думы" принят был в первом чтении на апрельском 
заседании, проект разработан в целях приведения отдельных положений закона 
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в соответствие с последними изменениями Устава Тюменской области. 
Комитет рекомендует принять закон с учетом таблицы поправок. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Принимаем 

постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон с учетом принятых поправок, направить 

Губернатору для обнародования и снять с контроля соответствующее 
постановление, и, таким образом, постановление данное принять в целом, 
прошу проголосовать. 

 
За    -  37 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 14. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "ОБ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЕ  

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(второе окончательное чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в Закон Тюменской 

области "Об Общественной палате Тюменской области" также был принят на 
апрельском заседании. 

Проектом уточняются цели и задачи Общественной палаты. На проект 
поступили замечания от Правительства Тюменской области, Общественной 
палаты Тюменской области, правового управления Тюменской областной Думы. 

Комитет предлагает согласиться с поправками 1 - 5, 7 - 11, 13, 14, 15, 17 и 
18 таблицы, остальные поправки отклонить.  

В частности, предлагается согласиться с поправками Правительства 
Тюменской области об исключении из проекта ст. 3.1, регламентирующей статус 
Общественной палаты, т.к. статус Общественной палаты более полно уже 
закреплен в статьях 1 и 2 закона, о дополнении закона нормой, запрещающей 
членство в Общественной палате лицам, имеющим двойное гражданство, 
согласиться с поправками Общественной палаты об обязанностях члена 
Общественной палаты, но отклонить ее поправку о представителе в 
Общественной палате РФ, т.к. эти вопросы урегулированы федеральным 
законодательством. 

Решение комитета было принять закон во втором окончательном  чтении с 
учетом таблицы поправок.  

К сожалению, на заседании комитета не имел возможности присутствовать 
ее руководитель, Геннадий Николаевич Чеботарев, и вот сегодняшние 
консультации, в том числе и с автором законопроекта Владимиром 
Владимировичем Сысоевым, вот и мое предложение: принять закон во                
2-м чтении и попробовать еще с некоторыми предложениями поработать и в 
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рабочей группе, и в комитете, и в 3-м чтении рассматривать в следующий раз. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо. К Фуату Ганеевичу есть вопросы, коллеги? 

Желающие выступить? Нет. Значит, я так понял, Фуат Ганеевич, предложение 
комитета - принять во 2-м чтении, а не в окончательном, да? 

 
САЙФИТДИНОВ. ...т.е. сегодня принять во 2-м чтении - мое 

предложение. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо. Значит, тогда, коллеги, я ставлю вопрос таким 

образом: кто за то, чтобы принять закон во 2-м чтении? 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Больше никаких дополнительных пунктов включать не будем. Вы просто в 

рабочем порядке будете дальше продолжать работу. 
Вопрос № 15. 
 
 
О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "ОБ УПРАЗДНЕНИИ ДЕРЕВНИ 

РЮМИХА, ВХОДЯЩЕЙ В МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ СОРОКИНСКИЙ 
МУНИЦИПАЛЬНЫЙ РАЙОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ, И ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(второе окончательное чтение) 
 
 
САЙФИТДИНОВ.  К проекту закона "Об упразднении деревни Рюмиха, 

входящей в муниципальное образование Сорокинский муниципальный район 
Тюменской области, и внесении изменений в отдельные законы Тюменской 
области" после 1-го чтения поступили замечания редакционного характера. 

Комитет предлагает принять закон с учетом таблицы поправок. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к Фуату Ганеевичу, желающие выступить? 

Нет. Ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы принять закон с учетом принятых поправок, направить 

Губернатору для обнародования и снять с контроля соответствующее 
постановление, таким образом, постановление принять в целом, прошу 
голосовать. 
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За    -  36 
Против    -  3 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 16. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ПОДДЕРЖКЕ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
СТУДЕНЧЕСКИХ ОТРЯДОВ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(второе окончательное чтение) 
 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, напомню, что законопроект          

"О поддержке деятельности студенческих отрядов в Тюменской области", 
внесенный в областную Думу группой депутатов, представляющих различные 
фракции областной Думы, был принят в 1-м чтении 23 апреля текущего года. 

Депутатами комитета рассмотрена таблица поправок, подготовленная на 
основании предложений, замечаний, поступивших к данному законопроекту. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять закон по данному 
вопросу с учетом таблицы поправок. Прошу поддержать решение комитета. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. К Владимиру Алексеевичу есть вопросы, коллеги? Нет 

вопросов. Желающие выступить? Тоже нет. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон с учетом принятых поправок, направить 

Губернатору для обнародования и снять с контроля соответствующее 
постановление, таким образом, постановление принять в целом, прошу 
голосовать. 

 
За    -  39 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 17. 
 
 
О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "ОБ ОТХОДАХ ПРОИЗВОДСТВА  

И ПОТРЕБЛЕНИЯ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(второе окончательное чтение) 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, Закон "Об отходах производства и 

потребления в Тюменской области" был принят в 1-м чтении на заседании 
областной Думы в марте текущего года. 
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Законопроект разработан в целях приведения законодательства Тюменской 
области в соответствие с федеральным законом от 29 декабря 2014 года           
№ 458-ФЗ. 

Замечаний ко 2-му чтению законопроекта не поступило. 
Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 

принять законопроект во 2-м окончательном чтении. Прошу поддержать решение 
комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е.  Вопросы к докладчику, желающие выступить? Нет. 

Ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении, направить 

Губернатору для обнародования и снять с контроля соответствующее 
постановление, таким образом, если нет замечаний, то постановление принять в 
целом, кто за данное предложение, прошу голосовать. 

 
За    -  40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 18. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1228-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое - второе окончательное чтения) 
 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте 

областного закона "О внесении изменений в некоторые законы Тюменской 
области". Предлагается внести изменения в ряд законов Тюменской области, в 
соответствии с которыми полномочием по принятию решения о передаче 
объектов госсобственности Тюменской области в муниципальную собственность 
и о принятии объектов муниципальной собственности в госсобственность 
Тюменской области, а также о разграничении имущества, находящегося в 
собственности МО Тюменской области, относится к компетенции 
уполномоченного исполнительного органа госвласти в сфере управления 
госимуществом Тюменской области. 

В настоящее время указанные решения принимаются Правительством 
Тюменской области. 

Законопроектом предлагается оформлять подобные решения приказом 
уполномоченного исполнительного органа госвласти в сфере управления 
госимуществом Тюменской области. 

Предлагаемые изменения направлены на оптимизацию управленческих 
процессов в исполнительных органах госвласти и упрощение процедуры 
взаимодействия исполнительных органов и органов МСУ. 
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Необходимые материалы у вас имеются. Необходимые пояснения могут 
дать представители Правительства Тюменской области. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять данный 
законопроект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы к докладчику или представителям 

Правительства? Нет ни к тем, ни к другим. Желающие выступить? Тоже нет. 
Принимаем закон. 

Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в            
1-м чтении и рассмотреть законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания Тюменской областной Думы. 

Кто за это постановление, прошу голосовать. 
 
За    -  38 
Против    -  2 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Рассматриваем второе постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    -  38 
Против    -  2 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 19. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1217-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое - второе окончательное чтения) 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в некоторые 

законы Тюменской области" внесен депутатом Ульяновым. 
В связи с изменением наименования структурных подразделений Банка 

России проектом вносятся соответствующие изменения в законы Тюменской 
области: "О референдуме", "О местном референдуме в Тюменской области", в 
Избирательный кодекс, "Об отзыве Губернатора Тюменской области". 

Таблица поправок на проект закона составлена по результатам заключения 
правового управления Думы и содержит поправки редакционного характера. 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях с 
учетом таблицы поправок. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы к докладчику, 
желающие выступить? Нет. 

Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в            
1-м чтении и рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в 
ходе настоящего заседания Тюменской областной Думы. Я зачитал полностью 
первое постановление. 

Кто за то, чтобы принять его в целом, прошу голосовать. 
 
За    -  39 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Принимаем второе постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон с учетом принятых поправок и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    -  39 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 20. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1224-05  
"О ПРЕОБРАЗОВАНИИ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ РАБОЧИЙ 

ПОСЕЛОК БОГАНДИНСКИЙ И КНЯЖЕВСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ ТЮМЕНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТИ ПУТЕМ ИХ ОБЪЕДИНЕНИЯ И ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ  
В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое - второе окончательное чтения) 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О преобразовании муниципального 

образования рабочий поселок Богандинский и Княжевского муниципального 
образования Тюменского муниципального района Тюменской области путем их 
объединения и внесении изменений в отдельные законы Тюменской области" 
внесен Думой Тюменского муниципального района. 

Проектом нормативно закрепляется объединение муниципальных 
образований рабочий поселок Богандинский и Княжевского муниципального 
образования Тюменского муниципального района. 

С инициативой объединения муниципальных образований выступили 
жители указанных населенных пунктов. В каждом из населенных пунктов были 
проведены публичные слушания, на которых в соответствии с действующим 
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законодательством было выражено мнение населения об объединении. 
Вместе с проектом в Тюменскую областную Думу представлены решения 

дум Княжевского и Богандинского муниципальных образований, в которых они 
также выразили согласие на объединение муниципальных образований. 

В соответствии с проектом административным центром вновь 
образованного муниципального образования будет являться рабочий поселок 
Богандинский. 

Проводимое объединение направлено на оптимизацию расходов бюджета, 
улучшение управляемости территории, создание больших возможностей для 
населения при пользовании социально-культурными объектами. 

Необходимые изменения также вносятся в законы Тюменской области:    
"Об административно-территориальном устройстве Тюменской области",         
"Об установлении границ муниципальных образований Тюменской области и 
наделении их статусом муниципального района, городского округа и сельского 
поселения". 

На проект поступили поправки редакционного характера, с которыми 
предлагается согласиться. 

Комитет рекомендует принять законопроект в 1-м и во 2-м окончательном 
чтениях с учетом таблицы поправок. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Тамара Николаевна, у Вас к 

Фуату Ганеевичу вопрос, да, пожалуйста. 
 
КАЗАНЦЕВА.  Уважаемый Фуат Ганеевич, ответьте, пожалуйста, мне на 

вопрос: каким образом улучшится управляемость указанных территорий? 
Богандинское у нас образование и так огромное, несколько тысяч население, 
Княжевское МО, наоборот, имело возможность самостоятельно работать, иметь 
свой бюджет. Сегодня его всего этого лишают. 

Вот, пожалуйста, у меня вопрос: чем лучше станет? 
 
САЙФИТДИНОВ. Тамара Николаевна, надо понимать, что Княжевское 

МО на самом деле небольшое, и вот с. Княжево находится от Богандинки всего в 
расстоянии 11 км. В небольшом Княжевском МО, в поселении абсолютно 
небольшой бюджет в  сравнении с Богандинкой, и сегодня при объединении, 
безусловно, бюджетная обеспеченность и в том числе и население Княжевского 
муниципального поселения вот сегодня существующего, завтра оно будет 
увеличено, т.е. и возможности для того, чтобы пользоваться теми объектами, 
которые есть в Богандинке, а их на самом деле больше, у княжевских людей 
тоже станет больше.  

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Пожалуйста, Тамара Николаевна, еще 

вопрос. 
 
КАЗАНЦЕВА.  Планировалось соединять Наримановское поселение и 

Новотарманское. Этого не произошло. В чем причина? 
 
САЙФИТДИНОВ. Всегда говорим о том, что прежде всего учитываем 

мнение населения. Здесь инициатива была княжевских людей, и она была 
поддержана. Там эта инициатива была отдельных людей, но затем вот в ходе 
как бы, будем говорить, дальнейших обсуждений она поддержана населением не 
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была и не была поддержана, естественно, представительными органами. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Коллеги, у нас 30 минут сейчас время. Мы, 

давайте, с этим вопросом завершим, наверно, а потом объявим уже перерыв. 
Сысоев Владимир Владимирович, пожалуйста. 
 
СЫСОЕВ. У меня вопрос к представителю Думы Тюменского 

муниципального района, я знаю, что он в зале и, так понимаю, является 
содокладчиком. 

У меня вопрос. Поясните, пожалуйста, как прошли референдумы, как 
высказалось население в Богандинке и в Княжево, и к какому сокращению 
чиновничьего аппарата приведет вот такое объединение? 

 
ЩЕРБИНИН. Добрый день, Сергей Евгеньевич, уважаемые депутаты! 

Сокращение будет, как раз у нас не будет ставки должности главы 
администрации Княжевского МО, соответственно, это повлечет экономию на   
500 тыс. 

И можно сразу ответить на вопрос вот по поводу выражения мнения, что 
собирали у нас, согласно федеральному закону мы должны были проводить 
публичные слушания. В них могли участвовать все представители двух 
указанных МО. Все желающие присутствовали, и практически полностью, 
большинство было за то, чтобы именно объединить данные территории. 

Потому что волей-неволей все время Княжевское МО обращалось к 
большой территории, т.е. как к старшему брату, и по линии ЖКХ, и по линии ДК, 
и по амбулатории обращались постоянно, говорили о том, что нужно более 
качественное обслуживание, большая территория с большим бюджетом как раз 
может обеспечить более качественное обслуживание, это как раз и на 
предыдущий вопрос тоже ответ. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше вопросов нет, желающих выступить 

тоже нет. Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в            

1-м чтении и рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в 
ходе настоящего заседания. 

Кто за принятие этого постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    -  33 
Против    -  3 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении с учетом принятых 

поправок и направить Губернатору области для обнародования, и, таким 
образом, второе постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 
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За    -  34 
Против    -  3 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Уважаемые коллеги, мы рассмотрели 20 вопросов, практически почти что 

половину. Объявляется перерыв на 15 минут. 
 
 

ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Прошу всех зарегистрироваться. Коллеги, продолжаем 

работу. 
Вопрос № 21. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1231-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "ОБ УСТАНОВЛЕНИИ 

ГРАНИЦ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ И 
НАДЕЛЕНИИ ИХ СТАТУСОМ МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА, ГОРОДСКОГО 
ОКРУГА И СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ" И ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

"ОБ АДМИНИСТРАТИВНО-ТЕРРИТОРИАЛЬНОМ УСТРОЙСТВЕ  
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое - второе окончательное чтения) 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, проект закона "О внесении 

изменений в Закон Тюменской области "Об установлении границ муниципальных 
образований Тюменской области и наделении их статусом муниципального 
района, городского округа и сельского поселения" и Закон Тюменской области 
"Об административно-территориальном устройстве Тюменской области" внесен 
Думой Вагайского муниципального района. 

Проектом изменяются границы Первомайского сельского поселения 
Вагайского района и Новопетровского сельского поселения Аромашевского 
района и, соответственно, границы указанных муниципальных районов в связи с 
реализацией инициативы жителей п. Новопетрово Первомайского сельского 
поселения Вагайского района об отнесении их поселков к территории 
Новопетровского сельского поселения Аромашевского района. 

На проведенном 17 апреля сходе граждан п. Новопетрово большинство, 
101 из 102 присутствующих жителей, высказались за отнесение их поселка к 
территории Аромашевского района. 

Основной причиной такого решения является удаленность поселка как от 
административного центра с. Вагай, так и от п. Первомайский, являющегося 
административным центром сельского поселения, и, соответственно, 
труднодоступность получения услуг населением поселка. 
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В случае отнесения поселка к Аромашевскому району удаленность             
п. Новопетрово от с. Аромашево будет составлять всего 60 км, а от 
административного центра сельского поселения - 9 км. 

Вместе с проектом в областную Думу представлены решения районных дум 
и дум соответствующих поселений: Аромашевского и Вагайского районов. 

Учитывая, что в единый день голосования в сентябре будут проводиться 
выборы на территории указанных муниципальных районов, комитет рекомендует 
принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях с учетом таблицы поправок. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к Фуату Ганеевичу, желающие выступить? 

Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению предложенный проект закона, 

принять его в 1-м чтении с учетом лингвистической экспертизы и рассмотреть 
указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания 
Тюменской областной Думы. 

Кто за то, чтобы принять постановление, озвученное мной, в целом, прошу 
голосовать. 

 
За    -  35 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  3 
 
Решение  принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении, направить 

Губернатору для обнародования и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    -  36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 22. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1230-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О СОДЕРЖАНИИ И ЗАЩИТЕ 

ДОМАШНИХ ЖИВОТНЫХ И МЕРАХ ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ БЕЗОПАСНОСТИ 
НАСЕЛЕНИЯ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, проект закона "О внесении изменений в 

Закон Тюменской области "О содержании и защите домашних животных и мерах 
по обеспечению безопасности населения в Тюменской области" разработан в 
связи с принятием Федерального закона от 30 марта 2015 года № 64-ФЗ и    
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статьи 14.1 и 16.1 Федерального закона "Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации". 

Данным федеральным законом организация проведения мероприятий по 
отлову и содержанию безнадзорных животных отнесены к полномочиям органов 
госвласти субъекта РФ. 

В связи с этим проектом закона предлагаются изменения в Закон 
Тюменской области от 7 апреля 2003 года № 130, согласно которым указанное 
полномочие относится к компетенции органов госвласти Тюменской области. 

Также в соответствии с федеральным законом уточняется компетенция 
органов МСУ. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять законопроект к рассмотрению, принять его в 1-м чтении с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть законопроект во            
2-м окончательном чтении. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо. Вопросы к докладчику? Нет. Желающие 

выступить? Тоже нет. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        

1-м чтении с учетом лингвистической экспертизы и рассмотреть законопроект в 
окончательном чтении в ходе настоящего заседания, и, таким образом, первое 
постановление принять в целом, кто за данное предложение, прошу голосовать. 

 
За    -  38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении, направить 

Губернатору области для обнародования, таким образом, второе постановление 
тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    -  38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
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Вопрос № 23. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1197-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПО КОНТРОЛЮ ЗА ДОСТОВЕРНОСТЬЮ СВЕДЕНИЙ  
О ДОХОДАХ, ОБ ИМУЩЕСТВЕ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВАХ ИМУЩЕСТВЕННОГО 

ХАРАКТЕРА, ПРЕДСТАВЛЯЕМЫХ ДЕПУТАТАМИ ТЮМЕНСКОЙ  
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ" 

(второе чтение) 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в Закон 

Тюменской области "О комиссии Тюменской областной Думы по контролю за 
достоверностью сведений о доходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера, представляемых депутатами Тюменской областной 
Думы" принят в 1-м чтении на апрельском заседании. 

Проектом дополняются полномочия вышеназванной комиссии. Учитывая, 
что над проектом планируется дальнейшая работа, комитет рекомендует 
принять его во 2-м чтении с учетом таблицы поправок. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо. К Фуату Ганеевичу вопросы? Желающие 

выступить? Коллеги, ставится вопрос на голосование о принятии постановления. 
Кто за то, чтобы принять закон во 2-м чтении с учетом принятых поправок, 

чтобы комитет областной Думы доработал указанный законопроект с учетом 
принятой таблицы поправок и внес его на очередное заседание областной Думы 
для рассмотрения в 3-м чтении, и направить соответствующий законопроект 
субъектам права законодательной инициативы, которым мы всегда направляем 
его. Снять с контроля соответствующее постановление, контроль возложить на 
Сайфитдинова. 

Вот такое постановление предлагается принять, если нет по нему 
замечаний, ставлю вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы принять его в целом, прошу голосовать. 
 
За    -  38 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
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Вопрос № 24. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1218-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О МЕСТНОМ 

САМОУПРАВЛЕНИИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое чтение) 

 
  
САЙФИТДИНОВ. Законопроект "О внесении изменений в Закон 

Тюменской области "О местном самоуправлении в Тюменской области" внесен 
депутатом Пискайкиным. 

Статьей 31 Федерального закона "Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации" закреплено право органа 
госвласти субъекта РФ по выдвижению инициативы проведения опроса граждан 
на территории МО для учета их мнения при принятии решения об изменении 
целевого назначения земель МО для объектов регионального и 
межрегионального значения. 

Порядок назначения и проведения опроса граждан определяется уставом 
МО и нормативным правовым актом представительного органа МО в 
соответствии с законом субъекта РФ. 

Проектом закрепляется порядок инициирования опроса на территории МО 
органом госвласти по указанным вопросам. 

Комитет рекомендует принять законопроект в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. 
Владимир Ильич Шарпатов, пожалуйста, Ваш вопрос. 
 
ШАРПАТОВ. Меня интересует: право или обязанность проводить опрос 

граждан? 
 
САЙФИТДИНОВ. Такое право есть у субъекта, поэтому вот мы 

пользуемся этим правом. 
Федеральный закон, если норма есть федерального закона, то это, 

безусловно, всегда обязанность. 
 
КОСТАРЕВА.  Уважаемые депутаты, я постараюсь 

прокомментировать вообще, что касается этой процедуры. В каких-то случаях 
она является правом населения, а в каких-то случаях обязанностью, потому что 
в федеральном законе есть ряд процедур, есть ряд механизмов, при которых 
для того чтобы их пройти, нужно мнение населения знать, и в данном случае 
данная процедура может быть обязанностью, а в других случаях, где нет 
специальных процедур, она может быть правом. 

Но в любом случае в нашем с вами законе должны быть прописаны нормы, 
которые позволят этой процедурой воспользоваться, хоть в том случае, когда 
она является обязанностью, хоть в том случае, когда она является правом. 

Поэтому нормативное регулирование должно быть, а там остальное - за 
населением. Спасибо. 

 



43 

 

КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Татьяна Юрьевна. Коллеги, еще вопросы, 
желающие выступить есть? Нет. Принимаем тогда. 

Кто за то, чтобы принять к рассмотрению предложенный проект закона, 
принять его в 1-м чтении и направить ряду субъектов права законодательной 
инициативы, и комитету обобщить поступившие предложения, и, соответственно, 
контроль на профильный комитет возложить. 

Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    -  39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 25. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1219-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О СТАТУСЕ 

ДЕПУТАТА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ" 
(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в статью 4 

Закона Тюменской области "О статусе депутата Тюменской областной Думы" 
внесен комитетом по госстроительству и местному самоуправлению совместно с 
депутатами Белоконь, Коневым и Шустовой. 

Проектом вносятся изменения в ст. 4 вышеназванного закона, которой 
установлен перечень оснований для досрочного прекращения полномочий 
депутата Тюменской областной Думы. 

Учитывая, что перечень этих оснований вводится или отменяется 
федеральным законодательством, предлагается в законе Тюменской области 
установить соответствующую отсылочную норму на федеральное 
законодательство. 

Также проектом устанавливается, что решение о досрочном прекращении 
полномочий депутата принимается на заседании областной Думы в порядке, 
установленном федеральным законодательством. 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы к докладчику? 

Желающие выступить? Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять его в 1-м чтении, проект закона, а постановление 

принять в целом, если по нему нет замечаний, прошу голосовать. 
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За    -  38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 26. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1222-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ГЕРБЕ И ФЛАГЕ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Закон "О внесении изменений в Закон Тюменской 

области "О гербе и флаге Тюменской области" внесен депутатом Гарри 
Ивановичем Столяровым. 

Проектом устанавливается возможность воспроизведения полного герба 
Тюменской области на форме, снаряжении и экипировке транспортных средств, 
спорткоманд и отдельных спортсменов, представляющих на спортсоревнованиях 
Тюменскую область. 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. К Фуату Ганеевичу вопросы есть, коллеги? 

Тоже нет. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, а постановление 

принять в целом, если по нему нет замечаний, прошу голосовать. 
 
За    -  39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 27. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1223-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ГОСУДАРСТВЕННЫХ 

ДОЛЖНОСТЯХ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменения в Закон 

Тюменской области "О государственных должностях в Тюменской области" 
внесен депутатами областной Думы Артюховым, Сысоевым, Медведевым, 
Сайфитдиновым. 
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Проектом устанавливается порядок предотвращения урегулирования 
конфликта интересов лиц, замещающих госдолжности Тюменской области, в 
соответствии с которым в случае возникновения при исполнении должностных 
обязанностей личной заинтересованности, которая может привести к конфликту 
интересов, лица, замещающие госдолжности Тюменской области, подают 
письменное уведомление о личной заинтересованности. 

Также предусматривается, кому подается указанное уведомление, его 
содержание, устанавливается перечень мер по предупреждению и 
урегулированию конфликта интересов. 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        

1-м чтении, а постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    -  39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 28. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1229-05  
"О ГОСУДАРСТВЕННО-ЧАСТНОМ ПАРТНЕРСТВЕ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое чтение) 
 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, законопроект "О государственно-частном 

партнерстве в Тюменской области" внесен в Тюменскую областную Думу в 
порядке законодательной инициативы Губернатором Тюменской области. 

Законопроект устанавливает цели, принципы, формы, гарантии 
осуществления государственно-частного партнерства, а также определяет 
субъектов государственно-частного партнерства. 

Законопроектом предусматриваются возможные имущественные и 
финансовые формы участия Тюменской области в государственно-частном 
партнерстве. 

Контроль за реализацией проекта на основе государственно-частного 
партнерства будет осуществляться уполномоченным исполнительным органом 
госвласти Тюменской области. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять законопроект в 1-м чтении. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона, а постановление 

принять в целом, прошу голосовать. 
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За    -  38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 29. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ УПРАВЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ПО НАДЗОРУ  
В СФЕРЕ ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЯ ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 

(УПРАВЛЕНИЕ РОСПРИРОДНАДЗОРА ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ)  
О РЕАЛИЗАЦИИ ВОДНОГО КОДЕКСА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В ЧАСТИ 

ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОГО НАДЗОРА ЗА ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ 
И ОХРАНОЙ ВОДНЫХ ОБЪЕКТОВ 

 
 
ЛОСЕВА.  Уважаемые депутаты, информация Управления 

Федеральной службы по надзору в сфере природопользования по Тюменской 
области о реализации Водного кодекса РФ в части осуществления госнадзора за 
использованием и охраной водных объектов вам предоставлена. 

Некоторые цифры из этой информации. В рамках планового и внепланового 
надзора за 2014 год проведено 22 проверки. Выявлено 16 нарушений,                  
9 предписаний, 8 административных дел. Наложено штрафов на сумму             
286 тыс. руб. Проведено 24 рейдовых мероприятия. 

По результатам надзора в области использования и охраны водных 
объектов в 2014 году выявлено 63 нарушения. Рассмотрено                                  
56 административных дел. Наложено штрафов на сумму 1 млн. 270 тыс. руб. 
Взыскано 970 тыс. руб. 

Комитет принял решение рекомендовать Федеральной службе по надзору в 
сфере природопользования по Тюменской области продолжить работу по 
реализации Водного кодекса РФ, а также дал ряд рекомендаций. 

Прошу поддержать решение комитета. На заседании Думы присутствует 
Нетаева Татьяна Валерьевна, зам. руководителя Управления Федеральной 
службы по надзору в сфере природопользования по Тюменской области, которая 
сможет ответить на дополнительные вопросы. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Тамара Николаевна, у Вас к кому 

вопрос будет? 
 
КАЗАНЦЕВА.  К Росприроднадзору вопрос у меня. Уважаемая Татьяна 

Валерьевна, у меня вопрос по состоянию о. Сладкое Казанского района,             
д. Сладчанка. По заявлению жителей, из этого озера нельзя пить воду, нельзя 
поливать, нельзя поить животных. И сегодня люди находятся вот в такой 
неприятной ситуации. Спасибо. 

 
НЕТАЕВА. Уважаемые депутаты, добрый день! Управление 

Росприроднадзора по Тюменской области осуществляет федеральный 
государственный экологический надзор, в том числе и за водными объектами. 
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Озеро Сладкое в Аромашевском районе является объектом регионального 
надзора и на этот вопрос Злобина Жанна Сергеевна, руководитель 
департамента недропользования и экологии, может ответить. Я думаю, что она 
ответит. 

 
ЗЛОБИНА. Если говорить о питьевом водоснабжении, то в рамках 

программы "Охрана окружающей среды" ежегодно выделяются средства на 
геологические изыскания и изучение во многих районах питьевой воды, т.е. по 
Казанскому району проблем от администрации Казанского района, проблемных 
вопросов о водоснабжении не поступало. 

Но несмотря на то что здесь, я так понимаю, озеро Сладкое, да, Казанский 
район. Я не могу сейчас ответить о том, входит ли в водозабор питьевой воды 
Казанского района о. Сладкое, у меня этой информации не сегодняшний день 
нет. 

Но я думаю, что с Переваловым Павлом Анатольевичем мы обсудим этот 
вопрос, существует ли в рамках реализации закона еще о питьевом 
водоснабжении возможность именно рассмотрения этого вопроса. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Больше вопросов нет. Слово для 

предложения предоставляется Чертищеву Владимиру Сергеевичу. 
 
ЧЕРТИЩЕВ. Уважаемые коллеги, я хочу обратить внимание комитета на 

приложение, которое на последней странице, записано: исходя из 
вышеизложенного следует: необходимо принимать срочные меры по вопросу 
реконструкции тюменских городских очистных сооружений канализации и 
строительства третьей очереди. 

Это записано в записке, а в постановление оно не попало. Давайте 
объяснимся, потому что третья очередь нужна, необходима городу сегодня, а 
нигде она не проходит сегодня. 

Дайте, пожалуйста, ответ, когда будет сооружаться третья очередь 
очистных сооружений в г. Тюмени? 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, мы будем с вами слушать вопрос № 33 - 

это о регулировании водных отношений в Тюменской области. И там в проекте 
решения по 33-му вопросу именно организация работы по привлечению 
внебюджетных источников финансирования и проектирования строительства 
третьей очереди канализационных очистных сооружений областного центра, это 
будет сказано. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Все понятно, спасибо. Больше желающих выступить 

нет. Коллеги, принимаем постановление. Предлагается информацию принять к 
сведению, а постановление принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  34 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
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Вопрос № 30. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О ВЫПОЛНЕНИИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ УКАЗА ПРЕЗИДЕНТА 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ОТ 07.05.2012 № 599  
"О МЕРАХ ПО РЕАЛИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОЛИТИКИ В ОБЛАСТИ 

ОБРАЗОВАНИЯ И НАУКИ" 
 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, на рассмотрение депутатов 

представлена предметная объемная информация Вице-губернатора Тюменской 
области Сергея Михайловича Сарычева о ходе реализации Тюменской областью 
Указа Президента РФ "О мерах по реализации государственной политики в 
области образования и науки". 

По существу представленной информации необходимо отметить, что в 
результате системной работы, проводимой в Тюменской области по реализации 
данного Указа, были ликвидированы очереди на зачисление и достигнут         
100-процентный охват детей в возрасте от 3 до 7 лет дошкольным 
образованием, до 39% увеличена доля занятого населения в возрасте от 25 до 
65 лет, прошедшего повышение квалификации и профподготовку, при плановом 
показателе - до 37. До 76% увеличен общий охват детей в возрасте от 5 до       
18 лет программами дополнительного образования. Обеспечены элементами 
доступности для обучения лиц с ограниченными возможностями здоровья в        
7 профессиональных образовательных организациях Тюменской области, что 
составляет 87,5% при плановом показателе до 25. 

Реализованы другие вопросы по данной теме. 
Депутаты комитета рекомендуют коллегам поддержать предложенный 

проект решения. Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Принимаем 

постановление. Предлагается информацию принять к сведению, отметить 
положительную работу исполнительных органов власти по выполнению Указа 
Президента, а постановление принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  33 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
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Вопрос № 31. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРОГРАММЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "ОСНОВНЫЕ 
НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ КУЛЬТУРЫ" НА 2014 - 2016 ГОДЫ (ЗА 2014 ГОД) 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. В соответствии с планом работы областной Думы на 

15-й год комитетом по соцполитике рассмотрена информация о реализации 
госпрограммы Тюменской области "Основные направления развития культуры" 
на 2014 - 2016 годы (за 2014). 

Основные показатели эффективности реализации данной программы 
достигнуты. За прошедший год, объявленный в России Годом культуры, удалось 
реализовать ряд крупных проектов культурной жизни, в том числе установление 
9 клубов модульного типа, открытие после реконструкции Тобольского 
драмтеатра, проведение фестиваля национальных культур "Мост дружбы", 
музыкального фестиваля "Лето в Тобольском кремле", международного 
театрального фестиваля "Сны улиц", реализация проекта "Музей для всех", т.е. 
показ музейных коллекций на открытых площадках в крупных торговых центрах 
Тюменской области, и ряд других мероприятий. 

Реализация госпрограммы Тюменской области по данному вопросу будет 
продолжена. Планируется установление модульных клубов с учетом 
численности и экономического потенциала развития территории области, 
запланирован ряд мероприятий, посвященных Году литературы. 

Комитет рекомендует проголосовать за предложенный проект решения. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросов, я так понял, что нет. Слово для 

выступления предоставляется Чертищеву Владимиру Сергеевичу. 
 
ЧЕРТИЩЕВ. Уважаемые коллеги, я хочу обратить внимание, что 

действительно работа проводится большая, но один момент в этом документе и 
в будущем не нашел отражения. У нас 6 июня 3 года подряд проводится 
государственный праздник - День русского языка. 

Президент В.В. Путин, выступая неделю назад на Госсовете, заострил 
внимание по вопросу отношения русского языка. 

Хотелось бы обратить внимание комитета нашего и департамента 
культуры, чтобы этот праздник официально входил в календарный план. Это не 
День славянской письменности, с уважением к которому отношусь, День русского 
языка - это государственный праздник РФ. 

Давайте эти положения будем поправлять и улучшать работу. Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Сергеевич. Слово для выступления 

предоставляется Казанцевой Тамаре Николаевне. 
 
КАЗАНЦЕВА.  Я хотела бы отметить следующий момент: сегодня 

действительно в культуре работа идет большая, но я считаю, что культура 
должна быть примером для всех отраслей нашей бюджетной сферы, потому что 
те люди, которые ходят в клубы, а порой у нас на селе нет другого места, где 
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можно было бы посмотреть что-то интересное, себя проявить, показать. Но есть 
такие клубы, которые сегодня требуют укрепления материальной базы, их 
довольно много. 

Вот последняя моя встреча, когда мы были с Юрием Михайловичем на 
открытии памятника погибшим в годы войны, в с. Чечкино, потом у нас там было 
мероприятие в клубе. Там клуб, конечно, неприглядный, хотя население 
большое, и скамейки стоят допотопные. 

Вот я бы хотела обратиться к депутатам Тюменской областной Думы, 
поскольку мы все-таки культуру финансируем по остаточному принципу, надо, 
чтобы мы как депутаты из резервного фонда Правительства максимально, ну, 
как можно максимально, выделяли средства на укрепление материально-
технической базы клубов и домов культуры, особенно тех территорий, которые 
сегодня как бы оказались без особого внимания. 

Поэтому у меня вот такое обращение, просьба. Культуру, конечно, надо 
поблагодарить, они одержимы, энтузиасты, и показывают многим пример. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Тамара Николаевна. Слово предоставляется 

Сысоеву Владимиру Владимировичу. 
 
СЫСОЕВ. Уважаемые коллеги, мы за короткий период времени провели 

достаточно большую работу по приведению многих скверов, парков в хороший 
вид, особенно в Тюмени, Тобольске, Заводоуковске, Ишиме, Ялуторовске. 

Здесь хотелось бы, чтобы у нас мероприятия в этих парках культуры 
проходили не только по праздникам, я думаю, что у нас есть очень много 
коллективов, которые финансируются именно за счет бюджета. 

И хорошо было бы, чтобы в выходные дни, наверно, в этих скверах и парках 
люди могли послушать и хоровое пение, и музыкантов, и посмотреть танцы. И 
хорошо было бы, чтобы это было какое-то единое время на территории 
Тюменской области. 

Я думаю, это было бы хорошее предложение именно по выполнению целей 
программы - удовлетворение потребностей населения в услугах культуры. Это 
мое первое предложение. 

Второе предложение - у нас с вами понятие "культура" распространяется в 
том числе и на юриспруденцию. Есть такое понятие, как правовая культура. 
Поэтому в рамках работы библиотек, особенно в центрах, которые мы создали, 
здесь тоже одна из важнейших задач - это повышение правовой культуры 
населения, правового просвещения. 

И хотелось бы, чтобы в том числе в программе эти моменты были 
отражены, потому что очень часто сейчас происходит, что в муниципалитетах, в 
сельских поселениях именно библиотека является единственным местом, где 
люди могут получить именно такие специфические навыки и знания. 

Поэтому просил бы, чтобы библиотеки активней к этой работе привлекали 
общественные организации, адвокатскую палату Тюменской области. Здесь нам 
необходимо усиливаться, потому что, как показывают опросы, к сожалению, 
уровень правовой культуры населения остается на достаточно низком уровне. 

Просил бы эти предложения учесть в своей работе. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Владимирович. Коллеги, больше 

желающих выступить нет. Будем принимать постановление. 
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Предлагается информацию Правительства по данному вопросу принять к 
сведению, ну и ряд рекомендаций высказаны в адрес Правительства, 
соответственно. 

Кто за то, чтобы постановление принять в целом по данному вопросу, 
прошу голосовать. 

 
За    -  34 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 32. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О ВЫПОЛНЕНИИ ПРОГРАММЫ ПО РЕАЛИЗАЦИИ ДОГОВОРА МЕЖДУ 

ОРГАНАМИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ,  
ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА - ЮГРЫ  

И ЯМАЛО-НЕНЕЦКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА "СОТРУДНИЧЕСТВО"  
В ЧАСТИ ОРГАНИЗАЦИИ ОКАЗАНИЯ СПЕЦИАЛИЗИРОВАННОЙ 

МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ В ОБЛАСТНЫХ УЧРЕЖДЕНИЯХ  
И ОРГАНИЗАЦИЯХ 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, как известно, целью программы 

"Сотрудничество" является дальнейшее развитие интеграционных процессов в 
экономике и соцсфере большой Тюменской области на основе наличия общих 
интересов и общей задачи обеспечения достойной жизни граждан. 

Одной из задач данной программы является оказание специализированной 
медпомощи. Число организаций здравоохранения, участвующих в оказании 
медпомощи в рамках программы "Сотрудничество", в прошлом году составило  
15 медорганизаций. 

В рамках программы ведется строительство 12 объектов здравоохранения, 
в том числе центральной больницы г. Нижневартовска, поликлиники на            
500 посещений в смену с дневным стационаром на 20 мест г. Нагяни, 
перинатального центра на 130 коек г. Ханты-Мансийска. Ведется строительство 
лечебного корпуса на 150 мест Ямало-Ненецкого окружного реабилитационного 
центра для детей с ограниченными возможностями и детей, состоящими на 
диспансерном учете, в Большом Тараскуле. 

Реализуются мероприятия по электроснабжению санатория "Снежинка" в   
п. Криводаново и других объектов. 

По данным, в 2014 году медпомощь оказана 3137 пациентам из ХМАО и 
4091 пациенту из ЯНАО, включая оплату проезда к месту лечения и обратно. 

По состоянию на 1 апреля текущего года оказана медпомощь                  
1349 пациентам ХМАО и 2129 пациентам ЯНАО. 

Общий объем финансирования мероприятий по организации оказания 
специализированной медпомощи составляет 5 млрд. 653 млн. руб. 
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Депутаты комитета рекомендуют проголосовать за предложенный проект 
решения. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Пожалуйста, 

Селюков Михаил Викторович, Ваш вопрос. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Я Сергею Викторовичу Шустову 

хочу вопрос задать. Сергей Викторович, вот мы по программе "Сотрудничество" 
в Нижневартовске строим больницу уже который год, уже 5-й, получается. А в 
связи с чем мы опять расторгаем контракт и в чем там проблема-то? Уже 
должны достроить объект, а там сроки опять на 18-й год сдвигаются. 

 
ШУСТОВ. Уважаемые депутаты, действительно объект давно уже начал 

строительство, тем не менее за время строительства объекта как по медчасти, 
имеется в виду по технологии, именно осуществления медицинских процессов 
произошли, так сказать, дополнительные изменения, в том числе в части, так 
сказать, применения строительных норм, то же самое произошли 
соответствующие изменения. 

Поэтому в настоящий момент Правительством округа готовится детальный 
план-график завершения строительства этого объекта, в котором 
предусматривается расторжение госконтракта на выполнение строительно-
монтажных работ, соответственно, переторговка выполнения предстоящих 
объемов работ. 

По данным технического заказчика от автономного округа, ввод первой 
очереди планируется на 2017 год, ввод второй очереди - 2018 год. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Сергей Викторович. Слово для вопроса 

предоставляется Сысоеву Владимиру Владимировичу. 
 
СЫСОЕВ. Именно тоже вопрос будет, наверно, вопрос к департаменту 

здравоохранения. Есть представители департамента здравоохранения? Я так 
понимаю, что когда мы получаем из ХМАО документы, связанные со 
строительством тех или иных объектов, то эти материалы проходят экспертизу, в 
том числе у нас в департаменте здравоохранения. 

Если поднять вот то, что сказал Владимир Алексеевич про программу 
"Сотрудничество", то здесь, еще раз хочу сказать, что является целью 
госпрограммы? Является дальнейшее развитие интеграционных процессов в 
экономике и в соцсфере региона на основе наличия общих интересов и общих 
задач обеспечения достойной жизни граждан. 

У меня вопрос. Буквально, наверно, лет 6 назад в Нягани был построен 
крупнейший, наверно, комплекс, больничный комплекс, вот сейчас я читаю и 
узнаю о том, что, оказывается, мы там начинаем строить еще поликлинику на 
500 посещений в смену с дневным стационаром. 

У меня вопрос: есть ли детальное технико-экономическое обоснование? 
Зачем г. Нягани с таким количеством жителей еще и этот объект? Когда сегодня 
там количество объектов медучреждений на душу населения уже больше, чем по 
нормативу? 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. У нас от департамента здравоохранения кто 

есть? 
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СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, мы уже говорили на эту тему, что 
те проблемы, которые предлагается решать ХМАО на своей территории, они 
решаются и голосуются в том числе на заседании комитета ХМАО. 

Наша задача заключается в том, чтобы, рассматривая эти вопросы, ну, 
скажем так, быть в курсе событий, то, что делается на территории сопредельного 
округа. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Селюков Михаил Викторович, Ваш вопрос и скажите, 

кому он адресован. 
 
СЕЛЮКОВ. У меня вопрос опять к Сергею Викторовичу Шустову. Сергей 

Викторович, вот мы закладываем денежные средства по здравоохранению на 
временную эксплуатацию объектов, охрану введенных объектов, оплату 
исполнительных листов, там порядка 7 млн. руб. в прошлом году потратили,    
8,5 - в этом году по этой статье. 

Вы не могли бы пояснить, что это за затраты, это что, какая-то 
бесхозяйственность в передаче объектов, почему? Подрядчик же должен 
эксплуатировать объект, пока он его строит. Объясните, пожалуйста. 

 
ШУСТОВ. По условиям заключаемых контрактов подрядчик сдает объем 

выполненных работ после того, когда будет подписан акт о соответствии 
построенного объекта установленным, так сказать, требованиям нормативной 
документации. После того как объект, так сказать, сдан подрядчиком, всю 
ответственность за содержание, охрану, в том числе и коммунальные услуги, 
несет заказчик. Срок, так сказать, оформления этого объекта, имеется в виду 
разрешение на ввод, передачи в собственность, вы сами понимаете, составляет, 
может составлять от полутора месяцев до четырех месяцев. Соответствующие 
затраты у нас и предусматриваются по программе "Сотрудничество". 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Галина Степановна, у Вас к кому вопрос? 
 
ШУСТОВА. Добрый день! Владимир Алексеевич, скажите, пожалуйста, а 

в чем причина, было 15 организаций медицинских, а стало 13, которые 
участвовали в программе оказания медпомощи? Спасибо. 

 
СТОЛЯРОВ В.А. Оптимизация, вот, скажем, работы по приведению в 

порядок медорганизаций не приводит к тому, что количество пациентов, 
обеспеченных медуслугами, уменьшается. Поэтому, скажем так, руководствуясь 
оптимизацией, вот такое предложение. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Сысоев Владимир Владимирович, и 

сразу скажите, в чей адрес вопрос. 
 
СЫСОЕВ. У меня вопрос к ГУСу. Все-таки по нижневартовской больнице 

хотел бы уточнить, с какого года эта больница строится, какой там по счету 
подрядчик, и с учетом той информации, которую Вы сказали, я так понимаю, что 
объем финансирования в программе "Сотрудничество" будет аннулирован. 
Потому что, как я понимаю, что этот объект Югра собирается дальше строить по 
схеме государственно-частного партнерства. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Прежде чем отвечать, по ведению Тамара Петровна, у 
Вас какой вопрос? 

 
БЕЛОКОНЬ. Уважаемые депутаты, у нас согласно ст. 47 п. 1 обязательно 

депутат должен соблюдать настоящий регламент и повестку дня, и 
придерживаться темы обсуждаемого вопроса. Мы обсуждаем сейчас вопрос об 
информации Правительства Тюменской области о выполнении программы по 
реализации Договора между органами госвласти в части оказания, организации 
оказания специализированной медпомощи в областных учреждениях и 
организациях. 

Не идет вопрос о строительстве и т.д. Поэтому просьба придерживаться 
регламента. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Тамара Петровна, Вы абсолютно правы. Более того, 

Артюхов Андрей Викторович мне тоже об этом сказал, что вопросы задаются не 
по теме обсуждаемого вопроса. Но тем не менее, если не против, то, 
пожалуйста, Сергей Викторович, ответьте на поставленный вопрос. 

 
ШУСТОВ. Первый контракт на выполнение строительно-монтажных 

работ по строительству центральной районной больницы был заключен             
27 февраля 2012 года, подрядная организация "Стройпрестиж". 

За невыполнение контрактных обязательств контракт был расторгнут и в 
2013 году, а конкретно 2 августа, был заключен контракт с другой подрядной 
организацией "Версо-Монолит". 

По состоянию на 1 января 2015 года остаток сметной стоимости составлял 
1 млрд. 800 млн. руб. По предварительным данным, будет в этом году этой 
организацией до расторжения контракта оплачено порядка 142 млн. руб. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово для выступления предоставляется 

Осадчуку, пожалуйста. 
 
ОСАДЧУК. Добрый день, уважаемые коллеги! Тут прозвучала 

информация о том, что по Нягани много медучреждений, но что касается по 
взрослой смотровой поликлинике, хочу сказать, что действительно взрослая 
смотровая поликлиника находится в приспособленных помещениях и город ждет 
уже, наверно, лет 10, когда же все-таки будет построено здание смотровой 
взрослой поликлиники на 500 мест. Именно это медучреждение ждут горожане и 
уже, так сказать, устали ждать, когда оно будет включено в план и закончится 
строительством. 

Поэтому то, что есть больница, в которой люди могут полечиться, - это 
одно, такая больница есть, она окружная. А то, что смотровая поликлиника, 
немножко другое направление, и у нас жители нуждаются именно в этой 
смотровой поликлинике. Это я как пояснение даю. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Андрей Михайлович. Слово для выступления 

предоставляется Сысоеву Владимиру Владимировичу. 
 
СЫСОЕВ. Уважаемые коллеги, если говорить: вопрос по теме или не по 

теме, то у нас с вами к материалам по обсуждаемому вопросу представлена 
достаточно обширная информация от Правительства Тюменской области. 
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Задаваемые вопросы и обсуждаемые, они идут в том числе по информации, 
которая нам представлена. 

Если говорить про специализированную медпомощь, то эти вопросы, они 
неразрывно связаны вообще в целом с развитием здравоохранения не только на 
юге Тюменской области, но и с развитием всей системы здравоохранения на 
территории Тюменской области. Именно для этого у нас с вами был подписан 
договор трехсторонний, именно для этого у нас с вами работает программа 
"Сотрудничество", но если вы посмотрите по "Сотрудничеству", у нас от года к 
году, к сожалению, уменьшаются объемы финансирования на оказание 
специализированной медицинской помощи в клиниках юга Тюменской области. А 
ведь когда подписывалась программа, те люди, кто принимал решения, в 
дальнейшем принимались решения о выделениях в бюджетах инвестиций на 
развитие системы здравоохранения здесь, на юге Тюменской области. 

Сейчас получается так ситуация, что на те объемы, на которые эти 
учреждения в свое время рассчитаны были, к сожалению, они не дозагружаются. 
Это первое. 

Второе. Если посмотреть по информации, то здесь есть важнейшая фраза, 
что эффективность и качество оказания специализированной медицинской 
помощи неразрывно связаны с уровнем развития материально-технической 
базы, состоянием лечебно-диагностического комплекса организации 
здравоохранения. Хочу подчеркнуть - всех окрестных территорий всей 
Тюменской области. 

Поэтому когда мы строим те или иные высокотехнологичные центры, 
перинатальные центры, мы должны учитывать вопрос взаимоувязанности 
развития всей этой сферы на территории всей области, чтобы у жителей не 
было проблем, где получить эту услугу, и чтобы, соответственно, 
высокотехнологичная медпомощь оказывалась в тех местах, где для этого есть 
персонал и оборудование, которое задействовано и работает. 

Нет, наверное, задачи - настроить центров без кадров и купить 
оборудование, как часто, к сожалению, это происходит. Поэтому, наверное, 
рассматривая этот вопрос, мы не можем только говорить о том количестве 
людей, которые приезжают с территории Югры и Ямала. Из года в год, к 
сожалению, оно снижается, потому что у нас с вами недостаточный объем 
финансирования. 

Посмотрите, пожалуйста, поликлинику Нигинского. Почему ветераны Ямала 
получают достаточное финансирование, и у них не возникает проблем по 
получению за счет средств бюджета Ямала и программы "Сотрудничество" там 
медицинской помощи? Почему у ветеранов Югры эта проблема есть? Что, мы не 
можем найти, выделить дополнительно 10 - 15 млн. руб., чтобы снять эту 
проблему? Ну эту проблему не решают уже не первый год, и ветераны Югры об 
этом говорят, но, к сожалению, эту проблему решить пока не доставляет, так 
сказать, не заслуживает внимания, видать, представителей властей Югры. 

Одновременно вопрос, который поднял Михаил Викторович: долго еще 
тюменский областной бюджет будет оплачивать халатность чиновников, кто 
отвечает за реализацию этой программы в других субъектах? Почему мы 
должны оплачивать исполнительные листы?  Если идет расторжение контрактов, 
то, понятно, надо разобраться, почему идет расторжение контрактов. Почему 
такой отбор контрактов был? Ведь в первую очередь этих людей сегодня, тех, 
кто работает, отбирают те по соглашению, в частности, власти Югры и Ямала. 
Почему недостаточно внимательно эти вещи делают? Почему проводится 
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предварительно некачественный отбор? Почему 4-й год подряд строится 
больница в Нижневартовске?  Съездите, посмотрите. И кому эта больница с 
такими объемами там реально нужна? 

Поэтому, наверно, сегодня на территории Тюменской области должна быть 
единая система развития объектов здравоохранения на территории всей 
Тюменской области взаимоувязанная. И, на мой взгляд, для этого должен 
реально заработать Совет трех Губернаторов, чтоб эта проблема работала в 
рамках тех посылов, которые в свое время закладывались в программу 
"Сотрудничество". 

Спасибо за внимание. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово предоставляется Козлову Сергею 

Сергеевичу. 
 
КОЗЛОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Я недавно как раз объезжал 

больницы, ну, даже сельские, типа горноправдинской и луговской в Югре. 
Вы знаете, многие говорят, вот трудно, как говорил один из философов, 

трудно спорить на уровне знания, на уровне незнания спорить еще труднее. 
Поэтому я предлагаю вот хотя бы раз за всю нашу сессию, может быть, в 

планы будущего года внести - часть депутатов группы Югры отправить 
посмотреть, чем и как живут наши югорские больницы, и увидеть, увидеть, 
например, то, что там стали справляться с определенными задачами сами и у 
них нет необходимости вывозить больных в Тюменскую область. 

Вот, к сожалению, я до няганьской не доехал, Андрею Михайловичу верю на 
слово. Поэтому вот у меня такое конкретное, реальное предложение: внести в 
план работы. Мы объезжаем всегда юг области, давайте захватим разок Север. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово предоставляется Коневу Юрию 

Михайловичу. 
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, как только программа "Сотрудничество" 

возникает в любом вопросе, так начинается очень серьезное обсуждение. У меня 
вот, сегодня слушаю уже на Думе, ну, может быть, ну, хорошо, 
продовольственную безопасность не можем мы на Совет Законодателей как-то 
вопрос поставить, но вопрос о реализации программы "Сотрудничество" можно 
на Совет Законодателей поставить? Сысоев, член Совета Законодателей, 
получили бы все там ответы, в один раз, можно же это рассмотреть, раз это 
общая программа "Сотрудничество", надо рассмотреть на Совете 
Законодателей, как она выполняется, там обменяться мнениями,  и, наверно, 
тогда прийти к какому-то общему решению. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. А мы при обсуждении различных вопросов не 

единожды обсуждали, в том числе и вопрос о реализации программы 
"Сотрудничество", на Совете Законодателей. 

Пожалуйста, коллеги, еще у кого есть желание выступить? Нет больше 
желающих выступить. 

Принимаем постановление. Информацию Правительства предлагается 
принять к сведению, а постановление предлагается, коллеги, принять в целом, 
оно включает в себя 2 пункта. 
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Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  37 
Против    -  2 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 33. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О РЕГУЛИРОВАНИИ 

ВОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, при осуществлении отдельных полномочий 

в сфере водных отношений, переданных Российской Федерацией субъекту РФ, в 
2014 году проведены следующие мероприятия: рассмотрено 155 заявлений о 
предоставлении прав пользования водными объектами; принято 86 решений о 
предоставлении водных объектов в пользование; организовано 12 аукционов о 
предоставлении участков в акватории водных объектов в пользование; 
подписано 54 договора водопользования. 

Комитетом было принято решение рекомендовать Правительству 
Тюменской области продолжить работу по реализации Закона Тюменской 
области "О регулировании водных отношений в Тюменской области", уделив 
также внимание усилению мер, направленных на выявление, пресечение 
самовольного использования водных объектов и нарушений права 
водопользования, на организацию работы по привлечению внебюджетных 
источников финансирования в проектирование строительства третьей очереди 
канализационных очистных сооружений областного центра в г. Тюмени, 
осуществление мер, направленных на предотвращение истощения водных 
объектов, ликвидацию загрязнения, засорения, включая проектные работы, а 
также ряд других предложений. 

На заседании Думы присутствует Злобина Жанна Сергеевна, директор 
Департамента недропользования и экологии Тюменской области, которая может 
ответить на дополнительные вопросы. 

Уважаемые депутаты, я прочитала частично вам решение комитета, прошу 
поддержать его. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет ни 

тех, ни других. Принимаем постановление. Информацию предлагается принять к 
сведению и принять предложенное вам постановление в целом, если по нему 
нет замечаний. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
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За    -  33 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Юрий Михайлович, объективности ради я хотел бы сказать, что Сысоев 

Владимир Владимирович не входит в Совет Законодателей. У нас от малых 
партий Чертищев Владимир Сергеевич один входит. 

Вопрос № 34. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ПИТЬЕВОМ 

ВОДОСНАБЖЕНИИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, Правительством Тюменской области была 

предоставлена информация о реализации Закона Тюменской области                
"О питьевом водоснабжении в Тюменской области". 

В настоящее время в Тюменской области реализуется 29 инвестпрограмм 
организаций, осуществляющих горячее и холодное водоснабжение и 
водоотведение. В рамках осуществления регионального госконтроля, надзора в 
области регулирования тарифов в сфере водоснабжения и водоотведения в 
2014 году проведено 33 проверки юрлиц и индивидуальных предпринимателей в 
коммунальной сфере, из них 17 проверок - в сфере водоснабжения и 
водоотведения. 

Комитетом было принято решение рекомендовать Правительству 
Тюменской области продолжить работу по реализации Закона Тюменской 
области "О питьевом водоснабжении в Тюменской области", а также уделить 
особое внимание осуществлению мониторинга показателей технико-
экономического состояния систем водоснабжения и водоотведения, в том числе 
показателей физического износа и энергетической эффективности объектов 
централизованных систем горячего водоснабжения, холодного водоснабжения и 
водоотведения, объектов нецентрализованных систем холодного и горячего 
водоснабжения, осуществление мониторинга разработки, утверждения схем 
водоснабжения и водоотведения, осуществление мер, направленных на 
увеличение показателей доли населенных пунктов, обеспеченных питьевой 
водой надлежащего качества, госпрограммы Тюменской области "Основные 
направления развития коммунального хозяйства". 

Уважаемые депутаты, был еще ряд предложений. Прошу поддержать 
решение комитета. На заседании Думы присутствует Перевалов Павел 
Анатольевич, директор Департамента жилищно-коммунального хозяйства 
Тюменской области, который сможет ответить на дополнительные вопросы. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Тамара Николаевна, пожалуйста, сразу 

скажите, в чей адрес вопрос? 
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КАЗАНЦЕВА.  У меня вопрос к Перевалову Павлу Анатольевичу. Вот в 
информации я прочитала, что в 2015 - 2016 годах должно быть установлено    
160 павильонов обработки воды и затраты - 144 млн. - один год и второй год. 

Я хотела бы узнать, как программа реализуется, уже прошло 4 месяца этого 
года, сколько павильонов установлено и какие дальнейшие движения? Спасибо. 

 
ПЕРЕВАЛОВ. Добрый день! За прошедшие 4 месяца этого года мы немного 

уточнили план мероприятий, т.е. количество осталось то же, просто, по мнению 
органов МСУ, перераспределили павильоны по нескольким населенным 
пунктам. 

Кроме этого, подготовлена вся необходимая конкурсная документация. 
Объявлены торги, вот, в частности, просто ради примера, до конца этого месяца 
уже в Тюменском районе пройдут торги по определению подрядчиков, которые 
будут устанавливать павильоны, и рассчитываем этот план выполнить в этом 
году. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше вопросов нет. Выступление есть. 

Тамара Николаевна, пожалуйста, слово предоставляется Вам. 
 
КАЗАНЦЕВА.  ...отметить, что у нас проблема, большая проблема с 

питьевой водой, особенно на юге Тюменской области. Ну, практически в тех 
районах, где я была, если возьмем Казанский, Сладковский, Викуловский, 
Бердюжский районы, везде вопросы качества воды задаются, в Ишимском 
районе то же самое, т.е. вода либо не очищается, либо вода очень плохого 
качества, с огромной накипью, т.е. это чревато заболеваниями, и желчно-
каменная болезнь, и другие болезни, связанные с качеством воды, огромная 
жесткость, большая накипь. 

И вот как бы вникая в эту проблему, еще не являясь депутатом, у нас был 
Владимир Сергеевич депутатом Тюменской областной Думы, я к нему 
обращалась по питьевому водоснабжению с. Яровское Казанского района. Там 
пробурили скважины, но на сегодняшний день эти скважины бросили, никто не 
работает. Ту установку, тот павильон, который сделали, его никто не 
обслуживает, и на сегодняшний день сделанная работа практически, ну, 
превращена в нулевой вариант. 

Поэтому вот хотелось, чтобы как-то, какая-то была у нас целевая 
программа и чтобы мы видели результат. Если мы видим результат в 
образовании, там, скажем, в культуре подвижки, то здесь вот такого явного 
результата не видно. 

Я это говорю потому, что сама езжу по всем районам и всегда люди задают 
вопросы. Я сама вижу, что результата нет. Поэтому хотелось, чтобы у нас 
департамент ЖКХ более пристально, у нас Павел Анатольевич недавно 
работает, чтобы как-то вник в эту проблему и понял, что это вопрос 
живительный. Вода - это удивительное вещество природы, без которого мы жить 
не можем, но нам нужна хорошая питьевая вода. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Тамара Николаевна. Больше желающих 

выступить нет. Коллеги, принимаем постановление. 
Предлагается информацию Правительства принять к сведению, высказать 

ряд рекомендаций Правительству области, и на этом, так сказать, 
постановление завершается. 
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Кто за то, чтобы принять его в целом, прошу голосовать. 
 
За    -  33 
Против    -  0 
Возд.     -  5 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 35. 
 
 

О ВЫПОЛНЕНИИ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  
ОТ 22.05.2014 № 1980 "О РЕКОМЕНДАЦИЯХ ДНЯ ДЕПУТАТА ПО ТЕМЕ: 
"ОРГАНИЗАЦИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПО СОДЕРЖАНИЮ, ВОСПИТАНИЮ  

И ОБРАЗОВАНИЮ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ  
БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ" 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, напомню, что день депутата по 

теме: "Организация деятельности по содержанию, воспитанию и образованию 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей" состоялся в апреле 
прошлого года. 

Был принят ряд рекомендаций по данной теме, которые были реализованы. 
На сегодняшний день в Тюменской области количество детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, воспитывающихся в организациях 
образования, здравоохранения, соцзащиты населения, по сравнению с           
2008 годом сократилось на 80,7%, что позволило в 4 раза сократить количество 
детских домов и в 3 раза домов ребенка. 

В целях развития системы сопровождения детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, после выпуска из организаций, где они 
воспитывались, реализуется комплексная межведомственная программа 
"Социальная адаптация и сопровождение выпускников детских домов Тюменской 
области" на 2014 - 2016 годы. 

Кроме того, в целях социальной адаптации выпускников реализуются 
мероприятия по их трудоустройству, обеспечению жильем, медобслуживанию и 
ряд других мероприятий. 

По данному вопросу коллегам представлена обширная информация 
Правительства, МО Тюменской области, где комитет рекомендует коллегам 
принять предложенный проект решения. Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы? Вопросов нет. Слово для выступления 

предоставляется Казанцевой Тамаре Николаевне. 
 
КАЗАНЦЕВА.  Я хотела бы в своем выступлении поблагодарить 

департамент соцразвития, в частности, руководителя именно этого направления 
Коршакевич Галину Михайловну, которая проводит огромную работу в плане вот 
детства, воспитания, материнства, соцзащиты семей и детей-сирот. 
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Вот я лично в этом плане тоже принимаю участие, меня приглашают. 
Постоянно проводятся "круглые столы", когда выходят новые законы, как 
адаптируется это население к новым законам. Уже на двух заседаниях "круглого 
стола" мы присутствовали, и вот последнее заседание у нас проходило в центре 
защиты семьи и детей "Мария" в г. Тюмени. 

Я считаю, это положительный опыт, его надо пропагандировать, наверно, 
чтобы не только в Тюмени такие мероприятия проходили, но и на всей 
территории Тюменской области. И направление, вот мы уже много проводим 
заседаний комитета, видим, что детям-сиротам у нас сегодня, благодаря, в 
частности, и департаменту соцразвития, уделяется огромное внимание. Поэтому 
спасибо за это нашему Правительству. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Тамара Николаевна. Больше желающих 

выступить, коллеги, нет. Принимаем постановление. 
Предлагается информацию принять к сведению, рекомендовать 

Правительству Тюменской области продолжить работу и снять с контроля 
соответствующее постановление. 

Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    -  37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 36. 
 
 

О РЕКОМЕНДАЦИЯХ ДНЯ ДЕПУТАТА ПО ТЕМЕ: "ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА, 
СПОРТ И ЗДОРОВЬЕСБЕРЕГАЮЩИЕ ТЕХНОЛОГИИ В ДЕТСКИХ САДАХ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, напомню, что день депутата по теме: 

"Физическая культура, спорт и здоровьесберегающие технологии в детских садах 
Тюменской области" был проведен комитетом по соцполитике в апреле текущего 
года. 

В ходе его проведения депутатами были посещены образовательные 
организации - Богандинский детский сад комбинированного вида "Светлячок", 
детский сад общего развивающего вида с приоритетным осуществлением 
физического развития детей "Солнышко" в Метелево. 

Итоговое заседание дня депутата состоялось в детском саду "Планета 
детства" г. Тюмени. 

Подводя итоги выездного заседания, депутаты отметили, что в Тюменской 
области реализуется широкий комплекс мероприятий по сохранению, 
укреплению здоровья детей, основами которого являются формирование культа 
здоровья, внедрение здоровьесберегающих технологий, организация питания и 
медицинского сопровождения детей, повышение квалификации педагогических 
работников по вопросам здоровьесбережения ребятишек, создание безопасных 
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и комфортных условий для пребывания детей в образовательных организациях 
области. 

Результатом проведенного мероприятия стали рекомендации коллег, 
которые были доработаны с учетом поступивших предложений. 

Комитет рекомендует одобрить рекомендации по данной теме. Прошу 
поддержать решение комитета. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. Принимаем 

постановление. 
Кто за то, чтобы одобрить рекомендации, направить постановление и 

указанные рекомендации в Правительство области и контроль возложить на 
комитет областной Думы по соцполитике, и, таким образом, постановление 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    -  33 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  4 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 37. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ О ВЫПОЛНЕНИИ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОТ 24.05.2012 № 312 "О РЕКОМЕНДАЦИЯХ "КРУГЛОГО 

СТОЛА" ПО ТЕМЕ: "О РАЗВИТИИ ПОТРЕБИТЕЛЬСКОЙ КООПЕРАЦИИ  
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

 
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, рассматривается вопрос об информациях о 

выполнении постановления Тюменской областной Думы от 24.05.2012 № 312   
"О рекомендациях "круглого стола" по теме: "О развитии потребительской 
кооперации в Тюменской области". 

В целях формирования инфраструктуры обслуживания граждан, ведущих 
ЛПХ, в Тюменской области создана система сельхозпотребкооперации, 
включающая 114 сельхозпотребительских заготовительных обслуживающих и 
кредитных кооперативов. В кооперативные взаимоотношения вовлечено более 
26 тыс. ЛПХ. 

Средний размер товарооборота на один заготовительный кооператив за 
2014 год составил 13,5 млн. руб., что выше уровня 12-го года, когда мы 
проводили "круглый стол", на 68,7%. 

По итогам 2014 года суммарная выручка сельхозпотребкооперативов, 
кроме кредитных, составила 1 млрд. 218 млн. руб., что выше уровня 12-го года 
на 46,3%. Сельхозпотребкооперативами области в 14-м году от малых форм 
хозяйствования заготовлено 51 тыс. тонн молока, более 1 тыс. тонн мяса всех 
видов, 1,7 тыс. тонн картофеля, овощей, 2 тонны дикоросов. 

В Тюменской области, кроме этого, работает Тюменский облпотребсоюз, 
который объединяет 40 потребкооперативов и имеет в своем составе               
378 магазинов розничной торговли, 12 объектов общественного питания,           
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22 предприятия по хлебопечению суммарной... производительностью, 
мощностью 28,7 тонны. 

В системе Тюменского облпотребсоюза занято свыше 2,5 тыс. человек. 
Предприятия Тюменского облпотребсоюза осуществляют реализацию продукции 
собственного производства, объем реализации которой в 14-м году составил 
307, 6 млн. руб. Было произведено хлеба и хлебобулочных изделий 5876 тонн, 
кондитерских изделий 400 тонн, мясных полуфабрикатов - на 17,1 млн. руб. 
Суммарный фонд финансовой взаимопомощи кредитных кооперативов 
превысил 659 млн. руб. 

Уважаемые коллеги, информация вся у вас имеется в электронном виде, на 
заседании ... присутствуют зам. Губернатора области, директор департамента 
Владимир Николаевич Чейметов и зам. начальника Управления лицензирования 
и регулирования потребительского рынка Антон Андреевич Машуков. Они могут 
ответить на дополнительные вопросы. 

Рассмотрев информацию, комитет рекомендует депутатам областной Думы 
информацию принять к сведению, и второе, рекомендовать Правительству 
Тюменской области заключить соглашение с Тюменским облпотребсоюзом об 
установлении взаимных обязанностей сторон в целях содействия деятельности 
потребительской кооперации Тюменской области. Прошу поддержать решение 
комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Михайлович. Вопросы, желающие 

выступить? Нет ни тех, ни других. Предлагается принять постановление 
следующего характера: информацию принять к сведению, вот, и, так сказать, 
согласиться с теми рекомендациями, о которых только что сказал Юрий 
Михайлович. Кроме того, предлагается направить настоящее постановление и 
указанную информацию в редакцию "Парламентской газеты "Тюменские 
известия" для опубликования в изложении. 

Кто за принятие постановления в целом, прошу проголосовать. 
 
За    -  28 
Против    -  0 
Возд.     -  5 
Не голосовали   -  3 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 38. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИЯХ О ВЫПОЛНЕНИИ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОТ 25.04.2013 № 1063 "О РЕКОМЕНДАЦИЯХ "КРУГЛОГО 

СТОЛА" ПО ТЕМЕ: "ЗАДАЧИ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ В УСЛОВИЯХ ЧЛЕНСТВА РОССИИ В ВТО" 

 
 
КОНЕВ. Рассматривается вопрос об информации о выполнении 

постановления Тюменской областной Думы от 25 апреля 2013 года                    
"О рекомендациях "круглого стола" по теме: "Задачи агропромышленного 
комплекса Тюменской области в условиях членства России в ВТО". 
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Уважаемые коллеги, с учетом  информации, рассмотренной в прошлом 
году, можно сказать, что рекомендации "круглого стола", адресованные 
Правительству Тюменской области, Тюменской областной Думе, Торгово-
промышленной палате, Совету муниципальных образований, территориальному 
управлению Росфиннадзора, выполнены либо имеется мотивированная 
информация о нецелесообразности продолжения работы по отдельным 
направлениям. 

Как вы знаете, права и интересы Российской Федерации были существенно 
нарушены односторонними санкциями западных партнеров в отношении своих 
собственных обязательств, которые они имеют перед Российской Федерацией в 
рамках ВТО. 

Таким образом, придерживаться рамок договоренности в ВТО в условиях 
санкций не представляется возможным. При необходимости на вопросы может 
ответить Владимир Николаевич Чейметов. 

Комитет рекомендует информацию принять к сведению, постановление 
Тюменской областной Думы от 25.04.2013 снять с контроля. Прошу поддержать 
решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. Принимаем 

постановление. 
Кто за то, чтобы информацию принять к сведению, а постановление 

принять в целом, прошу проголосовать. 
 
За    -  28 
Против    -  5 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  2 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 39. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИЯХ О ВЫПОЛНЕНИИ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОТ 25.09.2014 № 2245 "О РЕКОМЕНДАЦИЯХ 

ЗОНАЛЬНОГО СЕМИНАРА-СОВЕЩАНИЯ ДЛЯ ДЕПУТАТОВ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫХ ОРГАНОВ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ПО АКТУАЛЬНЫМ ВОПРОСАМ В СФЕРЕ 
ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ" 

 
 
КОНЕВ. Рассматривается вопрос об информациях о выполнении 

постановления Тюменской областной Думы "О рекомендациях зонального 
семинара-совещания для депутатов представительных органов муниципальных 
образований Тюменской области по актуальным вопросам в сфере земельных 
отношений". 

Информации по вопросу поступили от Правительства области, 
территориальных управлений Росреестра, Россельхознадзора, а также из 
муниципальных районов и городских округов.  
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Одним из наиболее важных  аспектов, которые обсуждались на комитете в 
рамках данного вопроса, была информация Управления Россельхознадзора и 
муниципальных районов. 

У вас информация имеется, при необходимости на вопросы в пределах 
своей компетенции могут ответить заместитель руководителя Управления 
Россельхознадзора Николай Федорович Иванюк и директор департамента 
имущественных отношений Андрей Валерьевич Киселев. 

Комитет рекомендует информацию принять к сведению, рекомендовать 
Правительству Тюменской области, Управлению Россельхознадзора, органам 
местного управления в пределах своей компетенции продолжить работу по 
формированию правоприменительной практики изъятия неиспользуемых земель 
сельскохозяйственного назначения. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Михайлович. Вопросы к докладчику, 

желающие выступить? Пожалуйста, Сысоев Владимир Владимирович, сразу 
скажите, к кому вопрос. 

 
СЫСОЕВ. К Юрию Михайловичу. Юрий Михайлович, в решении комитета 

указано, что, по информации Управления Россельхознадзора по Тюменской 
области, Ямалу и ХМАО, следует, что с 2007 года по настоящее время от 
органов местного самоуправления в управление не поступило ни одного 
материала проверки, проведенной в рамках муниципального земельного 
контроля, о фактах нарушения земельного законодательства, и тут же пишется о 
том, что в то же время управлением за тот же период выявлено более 1100 
нарушений. 

Вот Вы как-то поясните, это как вообще понять? Одни пишут - нет, другие 
пишут - есть. 

 
КОНЕВ. ...этот вопрос, он у меня вот здесь даже есть весь, значит, мы 

получили информации от районов и  получили информацию от 
Россельхознадзора. И эти информации друг с другом не согласуются, районы 
говорят о том, что они информацию давали, в частности Абатский, Тобольский, 
Тюменский районы, а Россельхознадзор убеждает, что информации не было, 
поэтому и записали второй пункт, потому что в конце концов мы должны будем 
потом посмотреть, за это время они примут меры какие-то, да, и мы потом 
посмотрим все-таки, будут у них одинаковые информации или нет? Такой вопрос 
есть. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Еще вопросы, желающие выступить? Нет. 
Коллеги, предлагается информацию принять к сведению, а постановление, 

включающее в себя два пункта, принять в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  30 
Против    -  4 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
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Вопрос № 40. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА № 755146-6 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В НАЛОГОВЫЙ КОДЕКС РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ" 
 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте 

федерального закона "О внесении изменений в Налоговый кодекс Российской 
Федерации". 

Указанный законопроект внесен в Госдуму Правительством РФ и направлен 
на совершенствование специальных налоговых режимов. 

Законопроектом предоставляется право субъектам РФ устанавливать 
налоговые ставки в пределах от 1 до 6% для налогоплательщиков, 
применяющих упрощенную систему налогообложения, в зависимости от 
категории налогоплательщиков и видов осуществляемой ими 
предпринимательской деятельности. 

Также субъектам РФ предоставляется право устанавливать налоговую 
ставку в размере 0% для впервые зарегистрированных предпринимателей, 
осуществляющих деятельность по оказанию бытовых услуг населению и 
применяющих упрощенную и патентную систему налогообложения. 

В настоящее время указанная налоговая ставка может устанавливаться для 
производственной, социальной и научной сфер деятельности. 

Расширяется возможность субъектов малого и среднего 
предпринимательства, в частности - применение патентной системы. 
Применение указанного  налогового режима будет возможно в рамках 62 видов 
деятельности. 

Органам МСУ по единому налогу на вмененный доход предоставляется 
право устанавливать налоговые ставки от 7,5 до 15%, в зависимости от 
категории налогоплательщиков и видов деятельности. В настоящее время 
размер налоговой ставки составляет 15%. 

Все материалы у вас имеются. Комитет предлагает поддержать указанный 
проект федерального закона и вносит на рассмотрение областной Думы 
соответствующий проект постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы поддержать проект федерального закона и направить его в 

профильный комитет, постановление и проект закона в профильный комитет 
Госдумы, и, таким образом, постановление принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    -  33 
Против    -  1 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
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Вопрос № 41. 
 
 

ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА № 766079-6  
"О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 24 ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА  
"О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН "ОБ ОТХОДАХ 

ПРОИЗВОДСТВА И ПОТРЕБЛЕНИЯ", ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ 
АКТЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ И ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМИ СИЛУ 

ОТДЕЛЬНЫХ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫХ АКТОВ (ПОЛОЖЕНИЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫХ АКТОВ) РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ" (В ЧАСТИ 

ЛИЦЕНЗИРОВАНИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В СФЕРЕ ОБРАЩЕНИЯ С ОТХОДАМИ) 
 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, проект федерального закона внесен в 

Госдуму ФС РФ Законодательным Собранием Краснодарского края. Разработан 
в связи с вступающими в силу с 1 июля 2015 года изменениями федерального 
законодательства в области обращения с отходами производства и 
потребления, в том числе с изменениями, внесенными в Федеральный закон    
"О лицензировании отдельных видов деятельности" ( в части лицензирования 
деятельности по сбору, транспортированию, обработке, утилизации, 
обезвреживанию и размещению отходов 1- 4 классов опасности). 

Подготовлен отзыв на данный законопроект с некоторыми замечаниями, но 
направленный на поддержку этого законопроекта. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
направить в Комитет Госдумы ФС РФ по природным ресурсам, 
природопользованию и экологии отзыв на проект федерального закона              
№ 766079-6 и отдельные законодательные акты РФ и признании утратившими 
силу отдельных законодательных актов. 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. Принимаем 

постановление. Суть сводится к тому, что направить в Комитет Госдумы ФС РФ 
по природным ресурсам отзыв наш. 

Кто за то, чтобы принять такое постановление, прошу голосовать. 
 
За    -  36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
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Вопрос № 42. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПЛАН ЗАКОНОПРОЕКТНЫХ РАБОТ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ НА 2015 ГОД 

 
 
 САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, по инициативе комитета по 

экономической политике и природопользованию исключается из Плана 
законопроектных работ Тюменской областной Думы на 15-й год разработка 
проекта федерального закона "О внесении изменений в Жилищный кодекс 
Российской Федерации и статью 7.21 Кодекса Российской Федерации об 
административных правонарушениях". 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. К Фуату Ганеевичу есть вопросы? Желающие 

выступить? Тоже нет. 
Кто за то, чтобы внести в План законопроектных работ те предложения, 

которые содержатся в проекте постановления, а постановление принять в 
целом, прошу голосовать. 

 
За    -  38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 43. 
 
 

О СНЯТИИ С КОНТРОЛЯ ПОСТАНОВЛЕНИЙ ТЮМЕНСКОЙ  
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ряд комитетов... есть предложения о снятии с контроля 

ряда постановлений Тюменской областной Думы. Вызвано это тем, что в 
записках написано и в решениях, наши некоторые законодательные инициативы 
были отклонены, т.е. работа со всеми этими постановлениями завершена, 
поэтому нет необходимости оставлять их на контроле. 

Если есть ко мне вопросы, готов ответить. Если нет, ставлю вопрос на 
голосование. 

Кто за то, чтобы снять с контроля перечисленные в постановлении,              
3 постановления, прошу голосовать. 

 
За    -  35 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
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Вопрос № 44. 
 
 

О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ: 

 
- ВОЛКОВОЙ НАТАЛИИ СЕРГЕЕВНЫ, 
- ГУБАРЬ ОКСАНЫ ЮРЬЕВНЫ, 
- КАРМАЧЕВОЙ ТАТЬЯНЫ ВЯЧЕСЛАВОВНЫ, 
- ЛУКОНИНОЙ ОЛЬГИ БОРИСОВНЫ, 
- МЕДА АЛЕКСАНДРА ВЛАДИМИРОВИЧА, 
- САВЕЛЬЕВОЙ ЕКАТЕРИНЫ ИВАНОВНЫ 
- ЖЕЛОНИНА ПАВЛА ВИКТОРОВИЧА, 
- ДОЛГУШЕВОЙ ГАЛИНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ, 
- ИВЛЕВОЙ ИРИНЫ ЕВГЕНЬЕВНЫ, 
- КОМОВА АЛЕКСЕЯ ВАСИЛЬЕВИЧА, 
- ПЛЕХАНОВОЙ ФАИНЫ АНАТОЛЬЕВНЫ, 
- ПЛУЖНИК ИРИНЫ ЛЕНАРОВНЫ, 
- РЕПИНА ЕВГЕНИЯ ГЕННАДЬЕВИЧА, 
- СОН ЛАРИСЫ ПЕТРОВНЫ 
- БАКУЛИНОЙ ТАТЬЯНЫ ИВАНОВНЫ, 
- БОЙКО ОЛЬГИ АЛЕКСАНДРОВНЫ, 
- ГАРЛИЦКОГО АНДРЕЯ ВЛАДИМИРОВИЧА, 
- КОБЗЕВОЙ ИРИНЫ ИВАНОВНЫ, 
- КУЛИКОВА СЕРГЕЯ ЮРЬЕВИЧА, 
- РЕДИКУЛЬЦЕВОЙ НАТАЛЬИ ИОСИФОВНЫ, 
- СИВЕРЦЕВА МАКСИМА ЮРЬЕВИЧА, 
- ШУКЛИНОВА СЕРГЕЯ АНАТОЛЬЕВИЧА 
- АНТИПИНОЙ ЕЛЕНЫ МИХАЙЛОВНЫ,  
ШАКУРОВА ИСМАИЛА ЗЕКИУЛЛОВИЧА, 
- БОРОДУЛИНОЙ ЕЛЕНЫ ВИКТОРОВНЫ, 
- ВЕЛИЖАНЦЕВОЙ ТАТЬЯНЫ ВИКТОРОВНЫ, 
- КАРТУСОВОЙ ЛЮДМИЛЫ ВАСИЛЬЕВНЫ, 
- КОРОТАЕВА МИХАИЛА КУЗЬМИЧА, 
- КОРУНОВА АЛЕКСАНДРА АЛЕКСАНДРОВИЧА, 
- КОРЧЕМКИНОЙ ЕЛЕНЫ СЕРГЕЕВНЫ, 
- КРЕЧЕТНИКОВОЙ ВЕРЫ ЛЕОНИДОВНЫ, 
- КУТАШОВОЙ АННЫ ПЕТРОВНЫ, 
- ПАШИНА СЕРГЕЯ СТАНИСЛАВОВИЧА, 
- ПРЯДКО ЛЮДМИЛЫ ЛЬВОВНЫ, 
- СМЫСЛИНОЙ НАДЕЖДЫ ПЕТРОВНЫ, 
- ФОЛЬЦ ЕЛЕНЫ ВИКТОРОВНЫ, 
- ЯМОВОЙ ТАТЬЯНЫ АНАТОЛЬЕВНЫ 
- КУБАСОВОЙ СВЕТЛАНЫ ВИКТОРОВНЫ, 
- МАРГАНОВА РЕНАТА САФАРОВИЧА, 
- СЕРЕБРЕННИКОВОЙ ИРИНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- НЕКРАСОВОЙ ЕЛЕНЫ АНАТОЛЬЕВНЫ, 
- ПЕРМЯКОВОЙ СВЕТЛАНЫ АРКАДЬЕВНЫ, 
- РЕМЕЗОВОЙ ВАЛЕНТИНЫ ВЛАДИМИРОВНЫ, 
- ТРЕТЬЯКОВА ВИКТОРА НИКОЛАЕВИЧА 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, традиционно рассматриваем 
вопрос о награждении Почетной грамотой. Если по какой-то из кандидатур есть 
замечания - проголосуем отдельно, если нет - голосуем списком за награждение 
всех представленных кандидатур. 

Нет замечаний по кандидатурам? 
Кто за то, чтобы наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы 

все внесенные кандидатуры, прошу голосовать. 
 
За    -  37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 
 
Решение  принято. 
 
Уважаемые коллеги, все вопросы повестки дня рассмотрены. 
Напоминаю, что очередное 39-е заседание областной Думы 5-го созыва в 

соответствии с Планом работы областной Думы на 2015 год состоится 25 июня 
2015 года. Начинается пора отпусков, поэтому по возможности просьба, значит, 
не уходить до этого времени в отпуск, чтобы нам последнее заседание провести 
четко, организованно. 

Я бы хотел поблагодарить всех депутатов за понимание и четкое 
обсуждение вопросов, включенных в повестку дня, мы с вами с лихвой даже 
уложились в отведенное время для проведения Думы. 

Есть ли ко мне замечания по порядку ведения? Замечаний нет. 
Объявляю очередное 38-е заседание областной Думы 5-го созыва 

закрытым (звучит гимн). 
 

ЗАСЕДАНИЕ ДУМЫ ЗАКРЫТО. 
 
 

Главный консультант отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Л.Н. Касимова 
 
Ведущий специалист отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Т.Ю. Клименко 


